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Prefeito e vice prestam contas, anunciam
obras e dizem ter recurso para realização

‘Sete mil pessoas ainda não se vacinaram
em Paraíso”, disse Marcelo Morais

Câmara de Paraíso solta
balões em homenagem
às vitimas da covid-19
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Depois de anunciar obras, prefeito Marcelo, vice Daniel e o presidente
da Câmara Lisandro assinam compromisso para realização das mesmas

Bryan Felipe
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CICLISMO
Ana Paula Finco é campeã

brasileira de CRI na categoria
júnior em Londrina

Infestação da
dengue continua em
queda no Município
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
DESAFIOS
Em clima de início das comemorações do bicentenário
de Paraíso, seriam bem-vindos a implantação de uni-
dade do IML (Instituto Médico Legal), do posto de cole-
ta de sangue, e Delegacia Rural da Polícia Civil. É sabi-
do que as conversações junto ao Governo do Estado
para que estas ações sejam efetivadas e instaladas
definitivamente na comunidade estão em andamento.
No entanto, nem tudo ocorre na velocidade em que se
apregoava quando se depende de forças de outras
esferas que não somente as locais. A cidade merece, e
aguarda.
NOVO CICLO
Paraíso dá mostras de ter entrado em um novo ciclo de
vida desde o início de 2021, o ano do bicentenário.
Medidas em curto prazo já foram tomadas, ações a
médio e longo prazo estão sendo planejadas e muitas
delas já em execução, com boas sementes sendo
lançadas no campo para cultivo e colheita futura. Não
fosse o cenário nacional de incertezas, certamente o
ritmo dos acontecimentos seriam outros, principalmen-
te quando se fala em economia. Ainda assim a cidade
respira e vive ares auspiciosos que deve elevar o muni-
cípio a outro patamar degraus bem acima de onde ele
se encontra em curto espaço de tempo.
EMOCIONOU-SE
O prefeito Marcelo Morais foi tomado de forte emoção
durante seu pronunciamento à comunidade na cerimô-
nia organizada pela Prefeitura na tarde e noite de se-
gunda-feira, 25, dia da cidade. Depois de fazer um ba-
lanço das principais ações já realizadas e projetar o que
está por vir, ele se dirigia aos familiares. De repente a
voz se tornou embargada, as lágrimas saltaram em um
sentimento puro, sincero e desejoso de quem trabalha
e quer o melhor para o seu povo. Falou a voz do cora-
ção e não é vergonha alguma quando o ser humano
demonstra a sua essência, pelo contrário, é virtude. Que
as palavras se traduzam em realizações, o choro de
emoção há de se transformar no choro de alegria e
contentamento.
OBELISCO
Obelisco é um monumento arquitetônico comemorativo
típico e criado durante o antigo Egito. Os antigos egíp-
cios utilizavam os obeliscos como marcos de homena-
gem e adoração à ‘Rá’, deus do sol na mitologia egíp-
cia. O monumento também era sinônimo de proteção e
defesa no Antigo Egito. Agora Paraíso também tem o
seu obelisco, obra que foi confeccionada por iniciativa
do presidente da Associação Comercial, Industrial e
Agropecuária de São Sebastião do Paraíso (Acissp),
Ailton Rocha de Sillos, em parceria com instituições
cooperativistas, e inaugurado no dia 25, aniversário da
cidade. É mais um marco do bicentenário celebrado com
muito entusiasmo.
QUATRO MILHÕES
E a Câmara Municipal de Paraíso novamente surpre-
endeu de forma positiva. O presidente Lisandro José
Monteiro fez questão de chamar todos os demais cole-
gas vereadores durante solenidade no Teatro Munici-
pal Sebastião Furlan, na segunda-feira, 25, para anun-
ciar a devolução de mais R$ 1 milhão ao Executivo. O
recurso é fruto das economias feitas pela casa legislativa
e chega em boa hora para a administração municipal.
Não é a primeira vez neste ano que a Câmara atua nes-
te sentido em fazer com que os recursos não utilizados
sejam restituídos a origem e sejam aplicadas em obras
em favor da comunidade. Com mais esta, a Câmara
Municipal totaliza R$ 4 milhões devolvidos a Prefeitura
neste ano.
RETOMADA
Nesta quarta-feira, 27, é dia de audiência pública na
Câmara Municipal de Paraíso. Conforme anunciado será
a vez de se levar em discussão e esclarecer algumas
questões relativas a realização das cirurgias eletivas. A
Prefeitura informa que tem R$ 2 milhões destinados para
custear as despesas dos procedimentos e até lista al-
guns setores nas quais pretende zerar a fila de espera.
No entanto, a Santa Casa declara que está retomando
de forma gradativa este atendimento. A busca de res-
postas a várias indagações feitas e o encontro do equi-
líbrio é que se espera nos debates que serão desen-
volvidos. A conferir para que se chegue a um bom ter-
mo entre as partes ou que se busquem alternativas para
quem aguarda há tempos pelo atendimento.
PRÉ-VICE
Não se sabe a fonte, mas circula informação dando conta
da possibilidade do deputado estadual Antônio Carlos
Arantes (PSDB) sair como candidato a vice-governa-
dor, junto com o cabeça de chapa Romeu Zema. Fal-
tando praticamente um ano para as eleições de 2022
ainda há muita água para passar por debaixo da ponte
e os termômetros ainda vão esquentar bem mais.
Arantes tornou-se um dos principais defensores e
apoiadores do governador deste o início deste manda-
to e ele sabe que o cargo é por demais cobiçado por
outras lideranças da própria Assembleia Legislativa de
Minas. A coluna irá apurar voltará a este assunto.
REDUZIU
O Governo de Minas Gerais publicou na segunda-feira,
25, um decreto que vai proporcionar a redução em mais
de 6,5% do Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviço (ICMS) do óleo diesel. A partir da próxima se-
gunda-feira (1/11), a alíquota do imposto passa de 15%
para 14%. Dessa forma, a base de cálculo do imposto
sobre este combustível - Preço Médio Ponderado Final
- será impactada. Considerando a pesquisa mais re-
cente realizada pela Secretaria de Estado da Fazenda
(SEF), que avalia as notas fiscais emitidas por 4.272
postos revendedores distribuídos em mais de 800 mu-
nicípios mineiros, haverá redução prática de 6,5% do
valor do tributo.
CENTAVOS
Isso significa que, com a atual alíquota de 15%, o im-
posto seria de R$ 0,75894 (diesel S500) e de R$
0,76689 (diesel S10). No entanto, após a redução, o
imposto ficará em R$ 0,708344 (diesel S500) e R$
0,715764 (diesel S10). É importante salientar que, para
ser efetiva, a redução deverá ser refletida no preço fi-
nal cobrado nas bombas dos postos revendedores, algo
que foge ao controle do Estado. O governador Romeu
Zema disse a decisão é uma forma de socorrer os mi-
neiros, especialmente os mais pobres, já que o preço
do diesel interfere diretamente no custo do transporte
e no preço dos alimentos.
PASMEM
A boa notícia durou pouco já que mais um aumento dos
preços dos combustíveis e conseqüentemente do botijão
de gás foi anunciado neste início de semana. Segundo
pesquisa divulgada pela ANP (Agência Nacional do Pe-
tróleo) apontava que em São Sebastião do Paraíso era
encontrado um dos preços de gás mais baratos de Mi-
nas Gerais.  Conforme anunciado o botijão de 13 quilos
chegou a ser verificado a R$89,00 na cidade antes do
último reajuste. Como a alegria do consumidor não está
durando mais do que uma piscada de olhos os valores
desta semana já não são os mesmos e é necessário
desembolsar mais um pouco para a aquisição. Por es-
tas e outras é que tem cada vez mais gente utilizando-
se da velha prática de cozinha à lenha, quando se con-
segue o produto.

O TETO PRESTES A DESABAR
OPINIÃO

Tiago Mitraud

Poucas coisas são tão difíceis quanto reduzir os gas-
tos do governo. Pela legislação brasileira, quase toda a
despesa pública é de execução obrigatória, e da parce-
la que caberia ao gestor decidir, a chamada despesa
discricionária, boa parte é fundamental para a manuten-
ção da prestação de serviços públicos e possui baixa
margem de manobra. Por essa razão, é tão importante
controlar o crescimento da despesa.

O problema é que isso é tudo que não temos feito no
Brasil.

Entre 1997 e 2016, o gasto público federal cresceu,
em média, quase 6% ao ano acima da inflação. Por um
tempo, esse crescimento foi disfarçado pelo aumento
da arrecadação em razão do crescimento econômico e
do aumento da carga tributária, até que esta chegou ao
limite. Desde então, temos convivido com a dificuldade
de controlar o crescimento da nossa dívida, que passou
a apontar para o céu.

Nesse contexto, criou-se, em 2016, o Novo Regime
Fiscal, conhecido como Teto de Gastos, que limita o
crescimento do gasto público à inflação. Isso significa
que o aumento real da despesa em uma determinada
área deve ser compensado pela redução em outra. A
regra foi fundamental para iniciar o processo de rever-
são da maior crise econômica de nossa história, em 2017.
Mais do que uma regra fiscal, o Teto é um instrumento
fundamental para viabilizar o crescimento de nossa eco-
nomia e combater de forma consistente a pobreza. Mas
esse Teto começa a desabar.

Disposição para gastar mais nunca faltou no
Legislativo. A imensa maioria dos parlamentares vive dis-
so, afinal. Gastos rendem apoios e votos. E a crise de-
corrente da irresponsabilidade fica na conta do gover-
no. Por essa razão, é no Executivo, normalmente, que
reside a responsabilidade por zelar pelo equilíbrio fis-
cal. Normalmente.

Diante de sua elevada reprovação, e da cada vez
mais improvável reeleição, o governo Bolsonaro parece
estar disposto a tudo para tentar reverter o quadro. Em
um primeiro momento, prorrogou o auxílio emergencial.

Agora, tenta transformar o Bolsa Família no Auxílio Bra-
sil, que atenderia mais famílias e com um benefício mai-
or, de R$ 400 por mês.

Um programa como esse, focalizado na transferência
direta de renda para aqueles que mais precisam, é, ob-
viamente, bem-vindo. Porém, uma nova política pública
deve vir acompanhada da redução de despesas equi-
valentes para viabilizá-la. Oportunidades de cortes de
gastos não faltam, como supersalários, emendas parla-
mentares, Fundo Eleitoral e redesenho de políticas
ineficientes. No entanto, realocar recursos exige vonta-
de e habilidade política. E, na ausência de ambas,
Bolsonaro opta pelo caminho mais fácil: abandonar o
atual regime fiscal. Ou, como se convencionou chamar,
"furar" o Teto.

E, se o próprio governo está disposto a furar o Teto,
não será o atual Congresso que irá impedi-lo.

Pelo contrário. O Centrão e sua boiada aguardam
ansiosamente pela abertura da porteira. Até mesmo a
oposição já sinalizou apoio à proposta. Lula, que sabe
que a medida trará o caos econômico, com explosão do
dólar e da inflação, não só manifestou apoio como de-
fendeu um benefício de R$ 600. Ele sabe que os efeitos
negativos da crise sobre a aprovação de Bolsonaro se-
rão muito maiores que o efeito do programa. Infelizmen-
te, o presidente parece disposto a arriscar.

Da nossa parte, seguiremos lutando pela defesa da
única ferramenta capaz de combater a pobreza no Bra-
sil de forma sustentável: a responsabilidade fiscal. Sem
ela, seguiremos eternamente vítimas do constante risco
de insolvência, que reduz a credibilidade de nossa eco-
nomia, gerando aumento do dólar e da inflação, redu-
zindo o poder de compra, aumentando o desemprego e
levando mais e mais brasileiros à pobreza.

O equilíbrio das contas públicas não pode ser con-
fundido com insensibilidade de economistas. Só ele é
capaz de garantir o prato na mesa e o bem estar da
população. Esse sempre foi e sempre será nosso com-
promisso.

(Hoje em Dia 23/10/2021).
Tiago Mitraud - Administrador e deputado federal pelo

NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar
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COMEÇAR
o começo

É aquela coisa de ‘des-
cascar’ a laranja ou mexeri-
ca. Lembro-me da minha in-
fância e de muitas crianças,
na falta do canivete ou de
uma faca, corríamos para um
adulto e pedíamos para inici-
ar a retirada da casca da fru-
ta. E quem já não fez isso?
Começa o começo! Era o
mais difícil para os nossos
dedos de unhas frágeis, daí
pra frente tirávamos o res-
tante da casca.

Saboreávamos as frutas,
um pouco amarga devido ao
sumo e sujeira das mãos que
impregnavam na pele branca
entre a casca e os gomos da
mesma. Hoje em dia, “as la-
ranjas” a serem descascadas
são outras, vejam: as dificul-
dades no trabalho, os proble-
mas familiares, a rotina diá-
ria e a vontade de fazer tudo
certo, e às vezes não dá...

Erramos. E o refazer é

mais complexo, devemos
evitá-lo e fazer bem feito da
primeira vez. Administrar
conflitos, tomar decisões
acertadas e com agilidade
enfrentando desafios que a
vida se nos apresentam. E
quando os aborrecimentos
surgirem para nós outros,
como a casca da laranja, que
venham à nossa lembrança
DEUS: “PAI nosso, começa
o começo!

A reflexão vale para todos
nós, os que acreditam em
Deus e os que não acreditam.
Sempre há alguém a quem
podemos e devemos recor-
rer nos momentos de dificul-
dades. Precisamos crer para
ver.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

Comunica seu falecimento ocorrido terça-
feira (26/10) aos 90 anos, em Belo
Horizonte. Seu sepultamento, nesta quarta-
feira (27/10), será no cemitério do município
de Santa Luzia.

Dona Zilda foi casada com Manoel Silva.
Seus filhos Manoel e Marcos (falecidos),
Mauro e Elita são paraisenses, e a
primogênita Elie nasceu em Ribeirão Preto.

A Família de

ZILDA
SIMÕES SILVA

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições legais Homologa, firma ARP ref. ao Proc.
nº 221/21, Pregão Presencial nº 47/21, R.P. nº 16/21, com as empresas:
COMERCIAL SM HOSPITALAR LTDA, CNPJ 26.313.494/0001-58, pelo
valor global de R$ 31.425,00; MB COMERCIO DE PRODUTOS
NUTRICIONAIS E HOSPITALARES LTDA, CNPJ 40.613.881/0001-30,
pelo valor global de R$ 98.511,00; LEONE & COLDIBELLI COMERCIO E
DISTRIBUICAO DE PRODUTOS NUTRICIONAIS LTDA, CNPJ
40.021.146/0001-38, pelo valor global de R$ 125.109,50; GUSTAVO VEIGA
LTDA, CNPJ 36.992.819/0001-20, pelo valor global de R$ 57.140,00; e
firma Contrato ref. ao Proc. nº 200/21, Pregão Pres. nº 38/21, com a
empresa: J.E.S - AUTO PECAS E ACESSORIOS EIRELI, CNPJ 31.773.747/
0001-06, pelo valor global de R$ 21.900,00. Itamogi/MG 26/10/21 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000057/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000057/
2021, para    RELATIVO AS DESPESAS MEDICAS  E HOSPITALARES
EM CUMPRIMENTO A ORDEM JUDICIAL DE Nº 5000957-
27.2021.8.13.0329 NO PROCEDIMENTO DE TRANSPLANTE DE
CORNEA COM INTRALASE NA PACIENTE : MIRIAN MARES DOS
SANTOS PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DE
SAÚDE MAC DO MUNICIPIO –INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/
93 ,junto à empresa BANCO DE OLHOS DE SOROCABA – ME CNPJ nº 50-
795.566.0002\06 pelo valor  de R$ 9600,00( nove mil e seiscentos reais )
Itamogi,  15 de Outubro de 2021 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000058/2021. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG, no
uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei nº
8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000058/
2021, para    RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MEDICOS  NA
REALIZAÇÃO DO EXAME DE ECOENDOSCOPIA (OU ULTRASSON
ENDOSCOPICO ) NA PACIENTE :JANE APARECIDA DE PAULO
GUIMARAES EM CUMPRIMENTO A ORDEM JUDICIAL DE Nº
5000725-15.2021.8.13.0329 PARA MANUTENÇÃO DAS ATIIVDADES
DO SETOR DE SAÚDE MAC DO MUNICIPIO –INCISO IV DO ART
24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa CLINICA GASTROENTEROLOGICA
S/S CNPJ nº 60.243.037\0001-72 06 pelo valor  de R$ 6322,00(seis mil
trezentos e vinte e dois reais) Itamogi,  18 de Outubro de 2021  - Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal

Como parte das comemo-
rações do bicentenário de São
Sebastião do Paraíso, em ce-
rimônia realizada segunda-fei-
ra (25) no Teatro Municipal
Sebastião Furlan, o prefeito
Marcelo Morais e o vice-pre-
feito Daniel Tales prestaram
contas dos dez meses de man-
dato, homenagearam vereado-
res tendo firmado compromis-
so, também assinado pelo pre-
sidente da Câmara Municipal,
Lisandro Monteiro, para a re-
alização de várias obras anun-
ciadas.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro externou
seu reconhecimento à todos
aqueles que fizeram a história
de São Sebastião do Paraíso.
“Entramos com uma gestão
diferente desde quando fomos
eleitos no mandato anterior
como vereadores onde tam-
bém estava o atual prefeito
Marcelo Morais. Depois dele,
assumi a presidência da Câ-
mara e devolvemos o total de
R$ 9 milhões de sobras de
duodécimo para a prefeitura,
e valor igual nunca tinha acon-
tecido anteriormente”, salien-
tou.

Com a mesma intenção de
valorizar o dinheiro público eu
e meus pares já devolvemos
neste ano R$ 3 milhões, disse
Lisandro. Juntamente com ve-
readores que se encontravam
na solenidade foi devolvido
mais R$ 1 milhão para a pre-
feitura.

O brasão do município foi
entregue ao prefeito, vice-pre-
feito e vereadores.

O vice-prefeito, médico
Daniel Tales, disse de seu or-
gulho em ser paraisense. “Há
14 anos tive a oportunidade
de iniciar na função de médi-
co atender pelo Programa
Saúde da Família (PSF) em
Paraíso, Guardinha e Termó-
polis”, afirmou. Lembrou de-
safios enfrentados pela Admi-
nistração relativo à pandemia
da Covid-19, ressaltando as
ações realizadas para diminuir
os impactos da situação, en-
tre elas ampliação do atendi-
mento da Covid-19 para 24h,
aquisição de testes e investi-
mentos em infraestrutura.

Anunciou melhorias nas
USFs, conclusão da USF no
bairro Rosentina, além de
uma Central da Saúde na Pre-

feitura, para acelerar deman-
das que hoje afogam o siste-
ma.

O prefeito Marcelo Morais
disse que por muitos anos tra-
balhou nos bastidores da polí-
tica fazendo campanhas para

diversos candidatos, e elegeu
alguns. “Por sugestão de mi-
nha esposa me candidatei a
vereador e fui o mais votado
no Sudoeste de Minas e na
história de Paraíso”.

Como prefeito encontra-

mos dívidas, contratos venci-
dos e falta de itens básicos
para manter a máquina públi-
ca funcionando. Em plena
pandemia não havia itens bá-
sico, por exemplo máscaras
para ser utilizada para os pro-

fissionais da área de Saúde
que atuavam no combate ao
covid, disse.

Com empenho da gestão,
com economia consegui resol-
ver grande parte dos proble-
mas, e obras já foram realiza-
das nesses 10 meses de man-
dato, como o calçamento de
ruas em Guardinha, continua-
ção do asfalto, pavimentação
de ruas no Jardim América,
Europa e Parque Industrial II,
além do refilamento de algu-
mas ruas”.

Marcelo anunciou diver-
sas obras a serem realizadas
para marcar o ano do bicente-
nário, como o término do as-
falto da rodovia para Guardi-
nha, o asfaltamento da estra-
da da Noca até o Condomí-
nio Cachoeira, calçamento
em Termópolis, pavimenta-
ção e refilamento de diversas
ruas do município, construção
de uma escola no Veneza,
uma escola/creche no Dia-
mantina e no Belvedere, além
de destinação de recursos
para as caixas escolares.

Encerrando o evento, hou-
ve apresentação musical, live
do grupo Mais que Muleke.

Depois de anunciar obras, prefeito Marcelo, vice Daniel e o presidente
da Câmara Lisandro assinam compromisso para realização das mesmas

Prefeito e vice prestam contas, anunciam
obras e dizem ter recurso para realização

Bryan Felipe

Na manhã de domingo, 24,
a Câmara Municipal prestou
homenagem aos 280 paraisen-
ses que perderam suas vidas
devido à Covid-19. Em sole-
nidade realizada nas depen-
dências externas do Legisla-
tivo foi realizada a soltura de
balões cada um contendo uma
semente de ipê. “Todas estas
pessoas eram queridas, ti-
nham famílias e contribuíram
cada uma a sua maneira para
o nosso município”, disse o
presidente Lisandro José
Monteiro.

O evento realizado no pá-
tio da Câmara contou com a
presença dos vereadores Vi-
nício Scarano Pedroso, Maria
Aparecida Cerize Ramos e
Luiz de Paula, além de servi-
dores da casa. Também com-
pareceram familiares e ami-
gos das vítimas do coronavírus
entre elas a do vereador elei-
to Márcio Aurélio de Melo,
que faleceu na véspera de ser
empossado. Ao longo da
pandemia vários vereadores e
funcionários da Câmara tam-
bém contraíram a doença ao
ponto de ter que ficar fecha-
da em duas ocasiões.

Durante pronunciamento o
presidente Lisandro Monteiro
disse que a ação realizada em
homenagem às vítimas era
uma das mais importantes
dentro da programação dos
200 anos de Paraíso. “Sem
dúvida é uma ação represen-
tativa porque neste momento
em que dedicamos nosso tem-
po para elevarmos nosso pen-
samento a Deus, em oração,
pelas 280 vítimas que tiveram
suas vidas interrompidas. In-

Câmara de Paraíso solta balões em
homenagem às vitimas da covid-19

felizmente um marco triste
para o mundo e para o nosso
município”, comentou. Ele
destacou que ficou um vazio
no coração dos familiares e na
história da cidade a cada par-
tida.

“Mas eles sempre serão
lembrados por aqueles que fi-
caram. A todas as famílias
paraisenses estendemos nos-
sa solidariedade. Por mais di-
fícil que seja precisamos unir
forças para continuar a luta”,
declarou.

O vereador Vinício Scara-
no disse ser aquela uma home-
nagem simples e singela a to-
das as vítimas e familiares. Ele
também citou os profissionais
de saúde, “são guerreiros, pois,
ajudaram a salvar tantas outras
vidas que poderiam ter sido
perdidas”, ressalta.

Na mesma linha de pensa-
mento a vereadora Cidinha
Cerize que também trabalha
como chefe de Fisioterapia na
Santa Casa, chegou a emoci-

onar-se e foi às lágrimas. “Es-
tive recentemente na UTI va-
zia e meu coração se alegrou
por não termos nenhum paci-
ente internado lá. Parabéns a
todas as equipes da saúde e a
todos os profissionais que tra-
balharam intensamente para
levar conforto e carinho a to-
dos. Perdemos 280, mas sal-
vamos muitas vidas também”,
enfatizou.

Para o vereador Luiz de
Paula que também foi uma das
vítimas da Covid-19, mas que
conseguiu vencer a doença os
15 dias que ficou internado
foram muito significativos.
“Sei a importância disso tudo.
Perdi meu pai e muitos ami-
gos para esta doença. Senti-
mos saudades, mas é o mar-
co o sentimento maior que
fica”, descreve. Em seguida
ressaltou que ainda não é tem-
po de relaxar. “Estamos ricos
quando temos saúde, esta é
uma doença perigosa e temos
de precaver para não aconte-

cer outras perdas. Vejo muita
gente sem máscara, nas bala-
das e depois não se pode re-
clamar de Deus e que nem
tem sorte”, alerta.

Após os pronunciamentos
Lisandro Monteiro solicitou
um minuto de silêncio e em
seguida conduziu a prece do
Pai Nosso. Na seqüência foi
realizada a soltura dos balões.
“Hoje mais do que nunca en-
tendemos que a vida e a saú-
de são nossos bens mais pre-
ciosos e continuaremos traba-
lhando firmemente para isso”,
declarou.

Dentro de cada balão foi
colocada uma semente de ipê,
árvore simbólica da cidade.
“Representa  as 280 vidas per-
didas para a Covid. Nossa es-
perança é de que elas germi-
nem e se transformem em no-
vas vidas e se tornem perma-
nentes, representando os
paraisenses que tanto farão
falta, na nossa vida e na nos-
sa história”, finalizou.

Em cada balão havia uma semente de ipê árvore símbolo
da cidade, na esperança de que elas germinem

Luiz B. Paula

Solenidade no pátio do Legislativo reuniu familiares e amigos das 280 vítimas da Covid

Asscam
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RONALDO
DUARTE

O campeonato italiano está
de volta com os dois grandes
jogos Inter Juve e Roma Napoli
que não desiludiram as expec-
tativas, emergem dois empates
que confirmam o equilíbrio
deste início de campeonato que
forma a Serie A; Hoje um dos
campeonatos típicos bonitos e
equilibrados de sempre.

Vamos começar com o clás-
sico italiano entre Juve e Inter.

Os milaneses se apresen-
tam ao confronto com uma
forte vitória na Champions
League, a primeira da tempo-
rada, e com vontade de se fir-
mar no campeonato, por outro
lado, os bianconeri de Allegri,
saíram de oito vitórias entre
taça e campeonato e com o
desejo de continuar sua corri-
da até o topo.

No final, o Inter joga me-

lhor e parece conseguir vencer
a partida, mas, a poucos se-
gundos do nonagésimo, com-
bina uma fritatta dando à Ju-
ventus um pênalti que Dybala
transforma, um empate que
freia os dois times e que talvez
não sirva para nenhum dos
dois.

No outro grande jogo, o
Derby del SUD entre Roma e
Nápoles, Giallorossi de Mouri-
nho teve que resgatar a humi-
lhação na copa onde tirou seis
na Noruega dos medíocres jo-
gadores do Bode, ao contrá-
rio do Napoli, galvanizado por
oito vitórias em oito no cam-
peonato, procurava a nona sin-
fonia para esticar na classifi-
cação.

A final de zero a zero não
deve enganar, foi um jogo bom,
aberto e com várias oportuni-

dades de gol dos dois lados e
no final o empate foi o resulta-
do certo.

Para aproveitar o meio pas-
so em falso dos napolitanos é
o Milan que, com dupla supe-
rioridade numérica, passa pelo
campo de Bolonha e chega ao
topo de Nápoles.

O jogo ousado do AC Milan,
que primeiro chega a 2-0, de-
pois garante a volta dos roma-
nholo e finalmente fecha com
Ibra, que se torna o jogador
mais velho a marcar um gol na
Série A.

o resultado mais sensacio-
nal do dia é, sem dúvida, o pe-
sado 4-1 do Verona contra a
Lazio.

A estrela da partida Sime-
one, filho do grande Cholo, que
coloca um pôquer extraordiná-
rio, na casa dos Biancoceleste

terá que pensar nos resultados
oscilantes da equipe Sarri que
terá que fazer mudanças em seu
jogo.

Atalanta também desace-
lera, com protestos e expulsão
na final de seu treinador, alcan-
çado aos 94 pela Udinese após
uma prorrogação considerada
generosa por Gasperini.

A Fiorentina volta à vitória
com um super Vlaovic que pri-
meiro se recusa a cobrar pê-
nalti e depois acerta uma deli-
ciosa cobrança de falta.

Na parte inferior do ran-
king, vitórias importantes para
Sampdoria, Sassuolo e Empoli
contra os concorrentes diretos
Cagliari, Veneza e Salernitana.

O Génova ainda cai na casa
de Turim, o que se confirma
no centro da tabela.

MANOLO DAIUTO

porém, vale lembrar que a mai-
or conscientização está na pre-
venção da doença”, avalia.

Para participar do concur-
so Iverson criou regras sendo
que o primeiro detalhe é que a
candidata a ganhar a recons-
trução deve ser uma mulher
que esteja passando pelo trata-
mento de câncer de mama.
“Será preciso comentar na pu-

No mês de conscientização
sobre o câncer de mama, tam-
bém conhecido como Outubro
Rosa o tatuador paraisense
Iverson Franklin, especialista
em Realismo 3D resolveu de
forma criativa realizar uma pro-
moção que premiará uma mu-
lher que esteja em tratamento.
“Vou doar uma reconstrução de
mamilo por meio de tatuagem
realista”, anuncia. A escolha da
ganhadora de São Sebastião do
Paraíso se dará na rede social
Instagram de @iversonfranklin
sendo contemplado o comen-
tário com mais curtidas e que
seguir as regras estabelecidas.

Iverson conta que a iniciati-
va surgiu como forma de divul-
gar a tatuagem no mundo da
estética e ao mesmo tempo dar
uma contribuição na campanha
de orientação sobre o câncer de
mama. “Hoje o procedimento
estético através de micro pig-
mentação está em alta e temos
sobrancelha, delineador de olho,
boca e até capilar sendo que
todos são feitos através de m-
icro pigmentação definitiva, ou
seja, uma tatuagem”, descreve.

A proposta de fazer a doa-
ção surgiu com o Outubro Ro-
sa, conhecido como de
conscientização sobre a enfer-
midade. “Sei que meu trabalho
é amenizar a perda e devolver
a autoestima para o paciente,

OUTUBRO ROSA
Tatuador Iverson Franklin doa
reconstrução de mama em 3D

blicação uma frase sobre
conscientização do câncer de
mama ou um relato pessoal do
tratamento”.

Também será necessário
seguir o perfil @iversonfranklin
e compartilhar o post sobre a
campanha e marcar o perfil do
idealizador. O comentário mais
curtido ganhará a reconstrução
do mamilo em 3D. “Basta se-

guir as regras corretamente e
pedir para os amigos e familia-
res curtirem muito o seu co-
mentário”, comenta.

Como tatuador Iverson
Franklin já realizou vários cur-
sos voltados a trabalhos realis-
tas, 3D e portrait. “São tatua-
gens que copiam a imagem real
trazendo aos olhos de quem
observa uma percepção bem
próxima do original”, explica.

Ele ressalta que quando cita
a micro pigmentação de so-
brancelhas lábios e olhos está
se referindo ao mercado como
um todo. “Aqui no meu estú-
dio só fazemos tatuagem e
piercing e estamos iniciando na
micro pigmentação capilar”,
informa.

“O mundo que queremos
amanhã começa com a forma
que fazemos hoje”. Com este
pensar é que o tatuador Iverson
pretende impactar a sociedade
sobre a importância do diag-
nóstico precoce na luta contra
o câncer de mama, sensibiliza-
ção e acolhimento às mulheres
em tratamento.

De acordo com a Socieda-
de Brasileira de Mastologia, este
tipo de câncer acomete três a
cada 10 mulheres no Brasil,
mas o diagnóstico precoce au-
menta em 95% as chances de
cura entre as pacientes acome-
tidas.

Promoção realizada no Instagram premiará
a participação que tiver mais curtidas

Reprodução

Entretanto
Renato Zupo *

- PEC DA VINGANÇA?
O Projeto de Emenda Constitucional  que modifica a es-

trutura do Conselho Nacional do Ministério Público (CNMP)
atrai olhares impopulares porque é incompreendido, e a clas-
se de promotores e procuradores joga com isso através da
mídia. Bom se conseguirem, porque o CNJ manietou juízes
para sempre. Os dois conselhos nasceram de razões justas e
injustas, claras e ocultas, por ocasião da Reforma do Poder
Judiciário no Governo Lula. Partindo do conceito ou precon-
ceito de que seria necessário o controle externo do Poder
Judiciário, criou-se o Conselho Nacional  de Justiça compos-
to por próceres dos mais diversos setores governamentais,
inclusive da própria magistratura. Na esteira disso, se criou o
CNMP, tudo motivado por alguns Tribunais Estaduais que
não fiscalizavam bem  seus representantes por espírito de
corpo e se desmazelavam em despesas internas pouco trans-
parentes. Como não fizeram o dever de casa como se deveria
e a população inteira reclamava (e reclama) da baixa produti-
vidade de juízes, eis o apanágio de todos os males, o controle
externo representado pelos conselhos. Isso para ingleses e
brasileiros verem. Longe destes olhos, a estratégia marxista é
controlar o governo através do povo dominado como massa
de manobra. A técnica socialista é coletivizar todas as esferas
de poder, como na extinta  União Soviética. Aliás, não por
coincidência “soviete” significa “conselho” em russo.

NAUFRÁGIOS, NAZISTAS E O TERÇA LIVRE
Se eu fosse um náufrago como aquele interpretado por

Tom Hanks em um filme antigo e ficasse meia dúzia de anos
em uma ilha deserta, um limbo sem notícias e off line, e ao
retornar soubesse de supetão que o presidente da República
era um militar e que estavam prendendo jornalistas e tirando
canais de informação do ar por discordância política, seria
fatal a minha conclusão apressada: o presidente conservador
seria o autor destas ações antidemocráticas. No entanto,
Bolsonaro é indiretamente vítima delas. Quando aqueles ho-
mens de imprensa e formadores de opinião que o apoiam –
Jefferson, Daniel Silveira, Terça Livre, Jovem Pan – são pro-
cessados, prejudicados financeiramente e até presos, o reca-
do dado é que é um perigo pensar diferente daqueles que
ditam a ideologia política de cima pra baixo e esperam com o
desmando um apoio popular que não mais possuem. O que
acho estranho é que o discurso de ódio é todo da oposição e
que as ações impositivas na verdade vitimam ao  presidente, e
ainda assim é ele quem  fica com a pecha de autoritário e,
segundo a recente revista Istoé, Nazista. Isso é discurso fuleiro
e encomendado, porque o verdadeiro libertário é o gestor que
não  persegue desafetos e distribui vacinas sem obrigar ao 
cidadão que se vacine. E não tente o presidente processar
jornalistas que o caluniam. De nada adiantaria: as altas cortes
de justiça não conhecem direito de defesa das forças conser-
vadoras e nem admitem ofensa à honra do presidente. Os
verdadeiros juízes de Bolsonaro são os juízes de fato, o povo
brasileiro, que já o absolveu e condenou seus detratores.  

A LEI QUE AUTORIZA E A LEI QUE DETERMINA
Uma lei antiga tornou a vacinação obrigatória no  Brasil.

De sua redação dos distantes idos de 1975 se observa que,
nela, a imunização é “obrigatória” e impositiva ao determinar
em nome da União Federal que os Estados membros promo-
vam a vacinação de seu povo, seu “rebanho”, e que  deverá
expedir atestados de vacinação respectivos. Também libera
os estados membros e municípios para que criem sanções
administrativas para aqueles que se vacinarem. Veja-se que a
antiga lei federal autoriza punir, não determina que se puna. 
Prefeitos e governadores que criam punições para cidadãos
que teimam em não se vacinar estão fazendo aquilo que a
legislação autoriza, não o que a legislação obriga, portanto. É
a vontade do gestor que cria as punições, porque a lei só cria
a autonomia do mandatário político que, na minha opinião,
faz besteira ao criar castigos para os relapsos em se vacinar,
muito embora uma besteira protegida por lei antiga. É um
exercício desnecessário de poder: em poucos meses estare-
mos todos imunizados e a Covid será um retrato na parede,
para lembrar Drummond.

O RELATÓRIO DA CPI
O relatório da CPI, até aqui esboçado, contém a escabrosa

conclusão de que Bolsonaro é culpado por ter agido e por não
ter agido, assassinando a lógica jurídica das premissas fixadas
pelos rábulas que serão signatários daquele atestado coletivo
de perversidade política. São hienas se refestelando com o ban-
quete macabro de seiscentas mil mortes que lhes permite ten-
tar contrabalançar sua impopularidade diante do provável re-
sultado das urnas em 2022. Randolfe, Aziz, Renan e seus
acólitos querem simplesmente dizer que o presidente, por de-
fender o tratamento precoce da COVID, por ir para a rua sem
máscara e atacar o Lockdown, é responsável pela morte de
cem mil pessoas e é um genocida. Afirmam que ele foi
ineficiente na vacinação em massa de brasileiros, quando essa
vacinação aí está, a terceira do mundo. Depois dizem que iria
comprar a COVAXIN superfaturada e que não comprou opor-
tunamente a vacina da Pfizer. De novo, a  improbabilidade lógi-
ca de se culpar alguém por quase ter cometido um erro. Há
duas classes de pessoas que acreditam nos bons resultados da
CPI: aqueles que sabem que ela é uma farsa, mas querem se
beneficiar de seu duvidoso resultado político, e aqueles sim-
plesmente burros demais para entendê-la.  

O DITO PELO NÃO DITO.
“A massa mantém a marca, a marca mantém a mídia e a

mídia controla a massa.” (George Orwell, escritor inglês).
RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

Serie A do  Campeonato Italiano
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, por meio do
Departamento de Controle de
Zoonoses, realizou na última
semana o Levantamento do Ín-
dice Rápido do Aedes Aegypt
(Liraa) no município, tendo
sido registrado um índice de
5,2%, ou seja, 3% a menos que
o levantamento anterior, quan-
do estava em 8%.

Conforme o coordenador do
setor, Luciano Santana, o levan-
tamento foi realizado entre os
dias 18 e 22 de outubro, reve-
lando uma queda na infestação
do mosquito da dengue no mu-
nicípio. “O resultado desse tra-
balho foi de 5,2%, abaixo dos
outros dois últimos resultados
desse ano, em janeiro 10,0% e

Infestação da
dengue continua

em queda no
Município

no mês de março, 8,0%, porém
alto diante do índice aceito pelo
Ministério da Saúde que é de 1,0
%”, ressalta.

O coordenador lembra ain-
da que estamos no período de
chuva intercalado com sol in-
tenso, o que contribui para a
proliferação do mosquito. “A
remoção dos possíveis focos
ajuda também na diminuição do
número dos pernilongos, que é
comum nessa época do ano. Os
agentes de endemias estão por
toda cidade e pedimos que os
moradores ajudem na hora da
visita, facilitando a entrada do
agente. E lembrando que para
interromper o ciclo do Aedes,
basta eliminar qualquer tipo de
água parada”, finaliza.

Mutirão de limpeza tem contribuído
para a redução desse número

Bryan Felipe

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

A ciclista paraisense Ana
Paula Finco Silva, da equipe
ABEC Rio Claro, confirmou a
boa fase na temporada 2021 e
conquistou mais um bom resul-
tado no final de semana. Ela
participou do Campeonato Bra-
sileiro de Estrada e Contrar-re-
lógio, organizado pela CBC
(Confederação Brasileira
de Ciclismo) disputado em
Londrina (PR). Os resultados
foram positivos com a conquis-
ta do título de Campeã Brasilei-
ra de CRI na Categoria Júnior
e vice-campeã de Resistência da
Categoria Júnior.

A competição foi realizada
no período de 21 a 24 de outu-
bro, em Londrina (PR), numa
organização da CBC. Trata-se
do primeiro torneio nacional de
ciclismo que a cidade recebe
após cinco anos de hiato e con-
tou pontos para o ranking na-
cional.

As provas ocorreram nas
modalidades de Estrada (Resis-
tência) e Contrarrelógio para as
categorias Infanto-Juvenil, Ju-
venil, Junior, Sub-23 e Elite
Masculino e Feminino. No dia
21, a prova de contrarrelógio
foi realizada no Autódromo In-
ternacional Ayrton Senna, com
um circuito de 3,146 km. E nos
dias 22 a 24 de outubro, os ci-
clistas saíram do Jardim Botâ-
nico para competir em diver-
sas categorias pela modalidade
de Resistência.

De São Sebastião do Paraí-
so e atuando pela equipe ABEC
Rio Claro, a ciclista Ana Paula
Finco  sagrou-se Campeã Bra-
sileira de CRI na categoria
Júnior. “Sem palavras para des-

crever esse momento”, disse.
Ana Paula também foi vice-cam-
peã de Resistência da Categoria
Júnior. “Circuito mui-to duro e
com grandes adversárias, mas
estou feliz demais com o meu
resultado”, comentou

Os principais nomes da
modalidade marcaram presen-
ça no Brasileiro de Ciclismo

CICLISMO
Ana Paula Finco é campeã brasileira

de CRI na categoria júnior em Londrina

Estrada. A competição reuniu
atletas da base, formada pelas
categorias Infanto-juvenil, Ju-
venil e Junior, e também as ca-
tegorias adultas da Elite e
Sub23.

Todas as disputas foram
realizadas na modalidade mas-
culina e feminina. O evento se-
guiu todas as orientações de

prevenção ao coronavírus
(Covid-19) e aplicou todas as
diretrizes e orientações estipu-
ladas pelos órgãos de saúde
competentes, incluindo as re-
comendações do Documento
de Retomada do Ciclismo, ela-
borado pela área médica em
parceria com o comitê de ética
e integridade da CBC.

A Secretaria Municipal de
Saúde de São Tomás de Aquino
confirmou na quarta-feira,20,
um caso de raiva canina no
município. O registro ocorreu
em 21 de setembro, tendo re-
sultado no óbito do animal,
mesmo ele tendo sido trazido
para atendimento em uma clí-
nica em São Sebastião do Pa-
raíso. Nesta semana foi inicia-
da uma campanha de castra-
ção de cães e gatos na cidade
que deverá ocorrer até 30 de
outubro.

Conforme informações da
Secretaria de Saúde o caso de
raiva animal canina foi confir-
mado após a realização de exa-
mes. Amostras foram encami-
nhadas para um laboratório de
Belo Horizonte e a resposta foi
recebida na quarta-feira, 20.
“Trata-se de uma doença in-
fecciosa viral aguda que aco-
mete os mamíferos, inclusive
o homem e caracteriza-se co-
mo uma encefalite progressi-
va e aguda com letalidade de
aproximadamente 100%. É
causada pelo vírus do gênero
Lyssavirus, da família Rabh-
doviridae”, informa a reparti-
ção em comunicado à popula-
ção.

De acordo com a secreta-
ria todos os protocolos de in-
vestigação e varredura estão
sendo seguidos rigorosamente
em parceria com a Superinten-
dência Regional e Ministério da
Saúde.

No mesmo dia a prefeitura
de São Tomás deu início a uma
campanha de castração de cães
e gatos no município. Segun-
do o prefeito Daniel Ferreira da
Silva “uma grande necessida-
de está sendo atendida, visan-
do o bem estar animal e con-
trole populacional desses ani-

Caso de raiva animal é confirmado
em São Tomás de Aquino

mais.
A castração é importante,

pois não só previne a gravidez.
Ela protege o animal de diver-
sas doenças que podem matar,
como o tumor”, disse. Ele des-
creve ainda que “nas fêmeas
ela previne o câncer de mama
e nos machos o cancer de
próstata. Por isso, quanto mais
cedo o animal for castrado
melhor” orienta.

Ainda sobre o caso de rai-
va positivado, o animal che-
gou a ser transferido para
uma clínica de Paraíso para
a realização de terapia inten-
siva. Segundo informações o
cão apresentava angústia res-
piratória e estava sem coor-
denação entre outros sinto-
mas da doença. Mesmo sen-
do atendido e medicado os
sintomas evoluíram para con-
vulsões levando o cão a óbi-
to. De acordo com a Secre-
taria de Saúde de São Tomás
o caso foi registrado em 21
de setembro.

SOBRE A DOENÇA
A raiva é transmitida ao ho-

mem pela saliva de animais
infectados, principalmente por
meio da mordedura, podendo
ser transmitida também pela
arranhadura ou lambedura des-
ses animais. O período de in-
cubação é variável entre as es-
pécies, desde dias até ano, com
uma média de 45 dias no ser
humano podendo ser mais cur-
to em crianças. O período de
incubação está relacionado à
localização, extensão e profun-
didade da mordedura, arranha-
dura, lambedura ou tipo de con-
tato com a saliva do animal
infectado, da proximidade da
porta de entrada com o cére-
bro e troncos nervosos, con-
centração de partículas virais
inoculadas e cepa viral.

Nos cães e gatos, a elimi-
nação de vírus pela saliva ocor-
re de 2 a 5 dias antes do apare-
cimento dos sinais clínicos e
persiste durante toda a evolu-
ção da doença (período de

transmissibilidade). A morte do
animal acontece, em média,
entre 5 e 7 dias após a apresen-
tação dos sintomas. Não se
sabe qual o período de transmi-
ssibilidade do vírus em animais
silvestres. Entretanto, sabe-se
que os quirópteros (morcegos)
podem albergar o vírus por lon-
go período, sem sintomatologia
aparente.

Os sintomas da doença apa-
recem após o período de incu-
bação, com sinais que duram
em média de 2 a 10 dias. Neste
período o paciente apresenta
mal estar geral, pequeno au-
mento de temperatura, anore-
xia, cefaleia, náuseas dor de
garganta, entorpecimento, irri-
tabilidade, inquietude, sensação
de angústia. A raiva é uma do-
ença quase sempre fatal, para
a qual a melhor medida de pre-
venção é a vacinação pré ou
pós exposição.

Quando a profilaxia antirrá-
bica não ocorre e a doença se
instala, pode se utilizar proto-
colo de tratamento da raiva
humana, baseado na indução de
coma profundo, uso de antivi-
rais e outros medicamentos es-
pecíficos.

Nos cães e gatos, a elimi-
nação de vírus pela saliva ocor-
re de 2 a 5 dias antes do apare-
cimento dos sinais clínicos e
persiste durante toda a evolu-
ção da doença (período de
transmissibilidade). A morte do
animal acontece, em média,
entre 5 e 7 dias após a apresen-
tação dos sintomas. Não se
sabe qual o período de trans-
missibilidade do vírus em ani-
mais silvestres. Entretanto, sa-
be-se que os quirópteros (mor-
cegos) podem albergar o vírus
por longo período, sem sinto-
matologia aparente.

Campanha de castração de cães e gatos
acontece em São Tomás até o final de outubro
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Os municípios da micro-
rregião de São Sebastião do
Paraíso estão perto de darem
adeus ao sinal analógico de te-
levisão e entrarem, de uma vez
por todas, na era do sinal digi-
tal. Para isso até 11 de novem-
bro é o prazo para que as cida-
des listadas na fase 1.4 do
‘Digitaliza Brasil’ poderão soli-
citação adesão ao programa,
criado pelo Ministério das Co-
municações. Na terça-feira, 19,
o Governo de Minas Gerais
assinou o protocolo de coope-
ração que estabelece a entrada
de Minas Gerais no projeto do
Governo Federal.

Os municípios de São To-
más de Aquino, Itamogi, Jacuí,
Monte Santo de Minas e Pra-
tápolis que integram a micror-
região de São Sebastião do Pa-
raíso estão entre as 470 cida-
des que podem solicitar adesão
ao programa. Na região ainda
estão incluídas as cidades de
Areado, Arceburgo, Capetinga,
Conceição Aparecida, Delfinó-
polis, Guapé, Fortaleza de Mi-
nas, Juruaia, Ibiraci, Itaú de
Minas, Muzambinho e São
Pedro da União.

O primeiro passo para fa-
zer parte do programa e ter
acesso aos benefícios da TV
digital, é preencher formulário
de adesão simplificado, dispo-
nível na página do Digitaliza
Brasil. Basta um clique para as
prefeituras estarem mais perto
de levar tecnologia e inclusão
digital à população.

As prefeituras de Minas
Gerais que solicitarem adesão
ao Digitaliza Brasil e forem qua-
lificadas receberão os equipa-
mentos para a digitalização do
sinal de TV. A infraestrutura
entregue será compartilhada
pelo município e por emisso-
ras de televisão autorizadas a
transmitir em formato digital.
Com isso, cidades que hoje têm
apenas um canal de TV pode-
rão ter até oito canais digitais.

“O país ainda conta com 1.638
municípios que assistem ape-
nas TV analógica e com o
Digitaliza Brasil vamos levar a
TV digital para o resto do Bra-
sil. Até dezembro do ano que
vem nenhum município mais
vai assistir TV analógica”,
enfatizou o ministro das Comu-
nicações, Fábio Faria.

Para garantir que todas as
pessoas possam desfrutar da
TV digital, o Digitaliza Brasil
possibilita a distribuição de kits
de conversão do sinal analógi-
co para o digital às famílias de
baixa renda, integrantes do
Cadastro Único que atendam
aos critérios estabelecidos pelo
GIRED - grupo gestor consti-
tuído pelo Ministério das Co-
municações, Agência Nacional
de Telecomunicações (Anatel),
Setor de Radiodifusão e de Te-
lecomunicações.

Durante a assinatura do pro-
tocolo de cooperação que es-
tabelece a entrada de Minas
Gerais no projeto do governo
federal “Digitaliza Brasil”, o
governador destacou a impor-
tância de levar o sinal da Rede
Minas para o maior número de
localidades possível.

Segundo Romeu Zema, ela
foi fundamental na transmissão
das aulas da rede estadual de
ensino durante a pandemia.
“Esse upgrade neste sistema de
televisão que o estado de Mi-
nas está sendo contemplado
tem uma importância muito
maior do que talvez possamos
imaginar. Uma das dificuldades
durante a pandemia foi chegar
a muitas famílias e alunos exa-
tamente pela falta de internet ou
de TV. Com esta tecnologia,
um canal a mais poderia ter
sido acionado para passar pro-
gramas, aulas, o dia todo, o que
um canal analógico não permi-
te”, comenta.

O governador destacou a
importância de levar o sinal da
Rede Minas para o maior nú-
mero de localidades possível.
Segundo Romeu Zema, ela foi
fundamental na transmissão
das aulas da rede estadual de
ensino durante a pandemia.
“Esse upgrade neste sistema de
televisão que o estado de Mi-
nas está sendo contemplado
tem uma importância muito
maior do que talvez possamos
imaginar.

Uma das dificuldades du-

rante a pandemia foi chegar a
muitas famílias e alunos exata-
mente pela falta de internet ou
de TV. Com esta tecnologia,
um canal a mais poderia ter
sido acionado para passar pro-
gramas, aulas, o dia todo, o que
um canal analógico não permi-
te. E a Rede Minas divulga as
nossas belezas, a nossa cultu-
ra, as nossas cidades históri-
cas e tem um papel muito gran-
de em informar o próprio mi-
neiro sobre aquilo que Minas
Gerais tem”, afirmou o gover-
nador.

Com a assinatura do proto-
colo, as cidades elegíveis, se-
gundo as normas do Ministé-
rio das Comunicações, têm até
o dia 11 de novembro para ade-
rir ao “Digitaliza Brasil”. As
obras para instalação começam
em 2022. Ainda no próximo
ano, os equipamentos estarão
prontos levando o sinal digital
de TV para os municípios con-
templados no programa, que
também vai oferecer conver-
sores de televisão com interati-
vidade e desempenho otimizado
para as famílias integrantes do
Cadastro Único (CadÚnico),
inclusive as beneficiárias do
programa Bolsa Família, que
atendem aos critérios estabe-
lecidos Decreto nº 6.135, de
2007.

O sinal digital instalado com
multiprogramação irá oferecer
quatro canais, sendo um canal
de programação da parceria
EMC-EBC e três canais dedi-
cados à formação e capacitação
profissional, que podem ser
usados mediante parcerias com
a SEE e outros órgãos e enti-
dades do estado, como Tribu-
nal de Contas, Tribunal de Jus-
tiça, Ministério Público, Siste-
ma S, Fiemg, instituições aca-
dêmicas públicas e privadas,
organismos internacionais, den-
tre outras, diversificando a pro-
gramação e levando mais infor-
mação à população mineira.

Sinal digital de TV chegará a todos os
municípios da microrregião de Paraíso

Sinal digital com mais qualidade e conteúdo
estará disponível na região no próximo ano

Divulgação

Por Andreia Verdélio

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O presidente Jair Bolsonaro
sancionou a norma que altera
a Lei de Improbidade Adminis-
trativa (Lei 8.429/1992), que
trata das punições a agentes
públicos e políticos em práti-
cas de enriquecimento ilícito,
danos aos cofres públicos ou
outros crimes contra a admi-
nistração pública. A medida foi
publicada hoje (26) no Diário
Oficial da União.

Aprovado no Congresso
Nacional no início deste mês,
o texto flexibiliza a lei, exigin-
do a comprovação de intenção
(dolo) para a condenação de
agentes públicos. Texto que
altera Lei de Improbidade Ad-
ministrativa exige comprova-
ção de dolo para condenação
de agentes públicos. Com isso,
deixa de prever punição para
atos culposos.

Agora, o texto categoriza
improbidade administrativa
como “qualquer ação ou omis-
são dolosa, que enseje, efetiva
e comprovadamente, perda
patrimonial, desvio, apropria-
ção, malbaratamento ou dilapi-
dação dos bens ou haveres”.

“A supressão da modalida-
de culposa tem como base a
falta do elemento desonestidade
no enquadramento de ações
negligentes, imprudentes ou
imperitas, ainda que causem
danos materiais ao Estado,
como atos de improbidade.
Todavia, não significa que ilí-
citos culposos deixarão de exis-
tir ou que não serão passíveis
de punição, mas que tais ilíci-
tos serão tratados por outros
diplomas normativos”, explicou
a Secretaria-Geral da Presidên-
cia, em nota.

Entre as mudanças, está a
inclusão expressa do agente
político como sujeito dos atos
de improbidade. Além destes,
são abarcados pela lei o servi-
dor público e todo aquele que
exerce, ainda que transitoria-
mente ou sem remuneração,
por eleição, nomeação, desig-
nação, contratação ou qualquer
outra forma de investidura ou
vínculo, mandato, cargo, em-
prego ou função, ou aquele que,
mesmo não sendo agente pú-
blico, induza ou concorra dolo-
samente para a prática do ato
de improbidade, o que inclui
pessoas físicas e pessoas jurí-
dicas.

PROCESSOS
O texto estabelece prazo de

um ano para que o Ministério
Público (MP) declare interes-
se na continuidade dos proces-
sos em andamento, inclusive
em grau de recurso, ajuizados
por advogados públicos. As al-

terações incluem também o
aumento de prazo de inquérito
para um ano, prorrogável por
mais uma vez, desde que fun-
damentado.

Agora, o MP também terá
a legitimidade exclusiva para
propor a ação de improbidade,
que seguirá o procedimento
comum previsto no Código de
Processo Civil. De acordo com
o relator do projeto no Sena-
do, Weverton Rocha (PDT-
MA), tal alteração foi proposta
em razão de, por vezes, o su-
cessor imediato do gestor ser
aquele que iniciava a ação de
improbidade em virtude de
dissonância político-partidária,
ao passo que o Ministério Pú-
blico seria instituição mais in-
dependente das injunções polí-
ticas”, diz a nota da Secreta-
ria-Geral.

Além disso, o novo texto
prevê que caberá ao MP, igual-
mente, a legitimidade para fa-
zer acordos de não persecução
civil (que impede o início da
ação na Justiça), desde que
haja, ao menos, o ressarcimen-
to integral do dano e a rever-
são da vantagem indevida ob-
tida, ainda que oriunda de agen-
tes privados. Para a celebração
dos acordos com o agente acu-
sado de improbidade adminis-
trativa, deve-se levar em con-
sideração a personalidade do
agente, a natureza, as circuns-
tâncias, a gravidade e a reper-
cussão social do ato de impro-
bidade, bem como as vanta-
gens, para o interesse público,
da rápida solução do caso.

Do mesmo modo, a nova lei
estabelece que a ação de im-
probidade administrativa será
impedida em casos de absolvi-
ção criminal do acusado, con-
firmada por órgão colegiado,
em ação que se discutam os
mesmos fatos. Além disso, es-
tabelece que sentenças civis e
penais produzirão efeitos em
relação à ação de improbidade
quando concluírem pela inexis-
tência da conduta ou pela ne-
gativa da autoria.

Ainda, as penas aplicadas
por outras esferas poderão ser
compensadas com sanções
aplicadas nas ações de improbi-
dade administrativa. Pela legis-
lação atual, as esferas são tra-
tadas de modo independente.

O prazo de prescrição para
a ação de improbidade agora
será de oito anos, contados a
partir da ocorrência do fato ou,
no caso de infrações perma-
nentes, do dia em que cessou
a permanência. Até então, esse
prazo era de cinco ano após o
término do exercício de man-
dato, de cargo em comissão ou
de função de confiança e da
apresentação da prestação de
contas final das entidades.

(Agência Brasil).

Agentes públicos não serão
punidos por atos culposos

Bolsonaro sanciona
alterações na Lei
de Improbidade
Administrativa
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MAIS SEGURANÇA NOS NEGÓGICOS

CASAS

• Centro R$ 120.000,00.
02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social e nos fundos: cozinha e 01
suíte.

• Cidade Nova R$ 145.000,00.
02 dormitórios, sala, 01 cozinha interna e 01 externa, banheiro social,
quintal grande e garagem.

• São Sebastião R$ 160.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, copa, cozinha, área de serviço e
garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 290.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha, banheiro social, área de
lavandeira e garagem para 02 veículos.

• Centro RS 340.000,00.
02 dormitórios com armários embutidos, sendo 01 suíte, sala de estar,
cozinha, 01 banheiro social, área de lavanderia com armário embutido e
garagem para 03 veículos.

• Jardim Europa R$ 400.000,00.
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa e cozinha, despesa, 01
banheiro social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos. Imóvel
com acabamento de primeira.

• Califórnia Garden R$ 400.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, banheiro
social, área de lavanderia e garagem para 02 veículos.

• Jardim Daniela R$ 500.000,00. (Imóvel novo)
03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, copa, cozinha, 01 banheiro
social, área de lavanderia, área de churrasco e garagem para 02 veículos.

TERRENOS

• Jardim das Acácias R$ 55.000,00.
Área de 230 m².

• Vila Helena R$ 85.000,00.
Área de 250 m². Lote todo murado e com uma ótima localização.

Jardim Mediterranée R$ 95.000,00.
Área de 272 m². Lote de esquina.

APARTAMENTOS

• Jardim Europa R$ 165.000,00.
02 dormitórios, 01 banheiro social, sala, cozinha, área de lavanderia e
garagem para 01 veículo.

• Centro R$ 255.000,00.
03 dormitórios com armários embutidos sendo 01 suíte, 01 banheiro social,
sala, cozinha, área de lavandeira e garagem para 01 veículo.

SÍTIOS

• Morro Vermelho R$ 280.000,00.
Um alqueire e meio com 01 casa sede, 01 curral, 01 galinheiro, 01 chiqueiro,
pomar, sítio plano e bom de água.

PRAÇA JOAQUIM MARIO Nº 303
(AO LADO DO BOCÃO LANCHES)

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO
APARTAMENTOS

CENTRO:
• RUA DOS ANTUNES - Edifício Dr. José Spósito, Perto da Radio da Família, de
02 dormitórios com armários , cozinha com armários e duas vagas de garagem.
Aluguel R$ 750,00 + condomínio Ref.: 1457906
•RUA ÂNGELO CALAFIORI - PRÓX. NANINA PIZZARIA:  Apartamento com 03
dormitórios sendo 1 suíte, sala, cozinha com armários, banheiro social, área de
tanque, garagem. Aluguel  R$ 1200,00 + condomínio. Ref.: 14833443

APARTAMENTO LITORAL
• RUA LEBLON - PRAIA GRANDE - GUILHERMINA, apartamento com 01 vaga de
garagem, com 01 dormitório, sala, cozinha, banheiro social, lavanderia, com toda
a mobília, acomoda até 07 pessoas. Locação diária: R$ 200,00 - Ref. 1470707

CASAS
• RUA DJALMA DUTRA - PROXIMO AV. OLIVEIRA REZENDE E BUFFET
VAGÃO:Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha com armário, wc social, área de
tanque , nos fundos tem uma cozinha com fogão à lenha e outra área livre, entrada
para 03 carros, quintal grande com galinheiro já feito. Aluguel: R$ 730,00 - Ref.
1460150
• RUA APARECIDA JÁPAULO ALOISI - RUBENS ROCHA - PRÓX. ESCOLA
IBRANTINA: Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, entrada p/ carro,
quintal. Aluguel: R$ 600,00
• RUA CORONEL ALFREDO SERRA - SÃO JUDAS - EM FRENTE USF: Casa de
frente com 01 dormitório, sala e cozinha conjugadas, banheiro social, área de
tanque. Aluguel R$ 450,00 -Ref.:1460953
• RUA DR. DELFIM MOREIRA - PRÓX. ANTIGA CILJAMAR: 02 dormitórios, sala,
cozinha, banheiro social, quintal pequeno todo cimentado com despensa, área de
tanque e banheiro, uma vaga de garagem.

PONTO DE COMÉRCIO:
• RUA ZULICA AMARAL - JARDIM DAS ACÁCIAS - ÚLTIMA RUA DO BAIRRO:
Salão comercial de aproximadamente 100 ms2 com banheiro. Aluguel: R$ 750,00
Ref.: 1484330

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA
APARTAMENTOS:

• JARDIM EUROPA - RUA DINAMARCA - Apartamentos de dois dormitórios, sala,
cozinha, banheiro social e uma vaga de garagem, a partir de R$ 150.000,00.
• RUA CAPITÃO PÁDUA -  Excelente localização e apartamento de 03 dormitórios
sendo 01 suíte, sala, copa, cozinha, banheiro social, dependência e banheiro de
empregada, com armários, vaga de garagem. Valor ; R$ 600.000,00
• RUA DR. PLACIDINO BRIGAGÃO- Centro com 03 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, dependência e wc social, lavanderia, vaga de garagem. Valor : R$
380.000,00
• APARTAMENTO EM RIBEIRÃO PRETO: Rua Floriano Peixoto, próximo ao Shopping
Santa Úrsula, rico em armários, com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, lavabo,
banheiro social, cozinha, dependência, 02 vagas de garagem, área de lazer com
piscina, academia, sauna, salão de festa. Valor : R$ 400.000,00

CASAS PROGRAMA CASA VERDE E AMARELA
• RESIDENCIAL RIVIERA:  Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, vaga de garagem. Valor R$ 130.000,00
• JARDIM ITAMARATY: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
tanque, entrada para carro. Valor : R$ 130.000,00

CASAS
• CENTRO - RUA TIRADENTES: Sobrado com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 03
dormitórios com armários, escritório, lavabo,  01 banheiro social com cuba e
gabinete e box de blindex, 02 salas de tv, sala de estar, copa /cozinha planejada
com fogão cooktop, coifa, forno, área gourmet, Edícula com despensa, banheiro
e lavanderia. Casa com corredor lateral que sai na garagem com portão, possui
aquecedor solar, 02 caixas de água de 500 litros, garagem vaga para 04 carros
pequenos  sendo 02 cobertos. Parte de cima com piso laminado e parte debaixo
com porcelanato. Valor: R$ 700.000,00 preço abaixado.
• JARDIM ACAPULCO: Casa com 03 dormitórios sendo 01 suíte com armário,
sala, cozinha, banheiro social, área de tanque e garagem coberta. R$ 280.000,00
• JARDIM PLANALTO:  Casa com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
garagem coberta p/ 01 carro, edícula nos fundos, área de tanque. R$ 230.000,00
• JARDIM BELVEDERE  - PERTO DO MERCADO BELVEDERE:  Imóvel com 02
dormitórios sendo 01 suíte com closet, sala e cozinha estilo americano, banheiro
social, área de serviço, garagem para 02 carros com área gourmet. Imóvel de
construção recente., Possui coifa, fogão cooktop. Área construída da casa tem 80
ms2 e garagem área gourmet tem mais 40 ms2. R$ 185.000,00
• BAIRRO ROSENTINA: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área
de tanque, despensa, garagem coberta para 01 carro, piscina. Valor R$ 150.000,00
• SAN GENARO:  Com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, sem forro, com
entrada para carro. Valor : R$ 100.000,00

TERRENO:
• JARDIM MEDITERRANNE - CONDOMÍNIO JARDIM DE ATHENAS - RUA ARTEMIS:
Terreno com 450 ms2, ótima localização. R$ 350.000,00 Ref.: 1484339

www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP
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O Dia Internacional das
Cooperativas de Crédito (DI
CC), celebrado anualmente na
terceira quinta-feira de outubro,
foi comemorado quinta-feira,
dia 21. A data destaca a contri-
buição e as transformações
positivas geradas pelo segmen-
to na sociedade. Como a pri-
meira instituição financeira co-
operativa do Brasil, o Sicredi
também aproveita a data para
disseminar conhecimento sobre
o modelo de negócio coopera-
tivo, abordando seu crescimen-
to e atuação, que hoje compre-
ende 25 estados e o Distrito
Federal com mais de 5 milhões
de associados, como exemplo
do segmento.

O crescimento das coope-
rativas de crédito tem sido evi-
denciado pelo Conselho Mun-
dial das Cooperativas de Cré-
dito (World Council of Credit
Unions – Woccu, na sigla em
inglês). Os registros mais re-
centes contemplam que o seg-
mento conta com mais de 375
milhões de associados e 86 mil
cooperativas de créditos em
118 países. A taxa de penetra-
ção do segmento – que é cal-
culada dividindo o número to-
tal de membros de cooperati-
vas de crédito pela população
em idade economicamente ati-
va de 15 a 64 anos – é de
12,18% no mundo, 16,47 % na
América Latina e 8,13% no
Brasil. Já nos Estados Unidos
e Canadá, essa taxa apresenta
58,6% e 42,2% respectivamen-
te.

No Brasil são 11,9 milhões
de associados (sendo 10,2 mi-
lhões pessoas físicas e 1,7 mi-

Sicredi destaca o crescimento do
segmento no Dia Internacional

das Cooperativas de Crédito
Com o mote de “Construindo Saúde Financeira para um Futuro Melhor”,

a data busca valorizar o papel das cooperativas no apoio à sociedade

lhão pessoas jurídicas) em 847
cooperativas, que somam cer-
ca de 371,8 bilhões em ativos
totais, segundo Panorama do
Sistema Nacional de Crédito
Cooperativo (SNCC) 2020.
Esses dados representam um
crescimento no número de as-
sociados, com aumento total de
9,4% em relação a 2019 e um
salto de 42,1% se comparado
há cinco anos, em 2016.

Parte integrante do SNCC,
o Sicredi conta atualmente com
mais de 5 milhões de associa-
dos em 108 cooperativas de
crédito. A instituição está pre-
sente em mais de 1,5 mil mu-
nicípios, com mais de duas mil
agências e 30 mil colaborado-
res. Os ativos atingiram em
agosto deste ano R$ 189,1 bi-
lhões, crescimento de 28,6%
em relação ao mesmo período
de 2020. A carteira de crédito
alcançou R$ 117,6 bilhões, alta
de 43,2%, e os depósitos
totalizam R$ 128,9 bilhões,
aumento de 33,1%. O patrimô-
nio líquido é de R$ 23,4 bilhões,
o que representa um aumento
de 21,7%.

EXPANSÃO PARA
GERAR BENEFÍCIO

ÀS ECONOMIAS LOCAIS
Em setembro, a instituição

financeira cooperativa deu
mais um passo significativo
com seu projeto de expansão
no território nacional e marcou
sua chegada ao Espírito Santo
com a inauguração de duas
agências na cidade de Colatina,
passando a estar presente em
25 estados brasileiros e no Dis-
trito Federal. Atualmente, em

mais de 200 cidades, a única
com presença física. Com 141
novas agências inauguradas até
o momento, a expectativa é de
abertura de aproximadamente
200 até o final deste ano.

O crescimento do modelo
cooperativo no Brasil traz be-
nefícios econômicos importan-
tes, é o que mostrou uma série
de estudos realizados a pedido
do Sicredi chamada “Os bene-
fícios econômicos do Coope-
ra-tivismo de Crédito”. O pri-
meiro deles, realizado pela Fun-
dação Instituto de Pesquisas
Econômicas (Fipe), analisou
dados econômicos de todas as
cidades brasileiras com e sem
cooperativas de crédito entre
1994 e 2017 e cruzou informa-
ções do Instituto Brasileiro de
Geografia (IBGE). O trabalho
concluiu que o cooperativismo
de crédito incrementa o Pro-
duto Interno Bruto (PIB) per
capita dos municípios em
5,6%, cria 6,2% mais vagas de
trabalho formal e aumenta o
número de estabelecimentos
comerciais em 15,7%, estimu-
lando, portanto, o empreende-
dorismo local.

Além do estudo realizado
pela Fundação Instituto de Pes-
quisas Econômicas (Fipe), ou-
tros dois estudos, um condu-
zido pelo especialista em
Microeconomia Aplicada e De-
senvolvimento Econômico,
Juliano Assunção, pesquisador
do Departamento de Economia
da PUC-Rio, e pela equipe eco-
nômica do Sicredi reforçam a
capacidade que as cooperativas
têm de gerar valor e impactar
munícipios menores.

O primeiro deles indica que
as cooperativas conseguem
operar em cidades com PIB a
partir de R$ 79 milhões, en-
quanto para os bancos públi-
cos é necessário um PIB míni-
mo de R$ 146 milhões e, para
um banco privado, R$ 220 mi-
lhões. Já o estudo do Sicredi
avaliou a atuação dos bancos
privados, públicos federais e
regionais, e instituições finan-
ceiras cooperativas entre 2010
e 2018, que trouxeram evidên-
cias de que, comparada às de-
mais, a rede de atendimento
cooperativo está em locais de
mais difícil bancarização, ou
seja, em regiões que são mais
complexas para a rede bancá-
ria tradicional conseguir ope-
rar.

Complementar ao segundo
trabalho, o terceiro estudo da
série, buscou quantificar e tor-
nar comparável o esforço ne-
cessário para a atuação nas lo-
calidades. Para isso, a equipe
de economistas do Sicredi de-
senvolveu o Índice de Presen-
ça Bancária (IPB), que reflete
a probabilidade de não se ter
uma agência em determinada
cidade, e os Índices Municipais
de Bancarização (IMB) relati-
vo e absoluto, que conseguem,
a partir do IPB, demonstrar o
nível de penetração das insti-
tuições em municípios de difí-
cil atuação, assim como mos-
trar a contribuição agregada da
presença. Os resultados refor-
çaram a capacidade das coo-
perativas de crédito de operar
em locais de mais difícil ban-
carização.

Raíza Goi Borba

O prefeito de São Sebas-
tião do Paraíso, Marcelo Mo-
rais disse que cerca de sete
mil pessoas da cidade ainda
não procuraram os órgãos de
saúde para receber a vacina
contra a Covid-19. O anún-
cio foi feito na segunda-fei-
ra, 25, durante cerimônia no
Teatro Municipal Sebastião
Furlan, quando ele discursa-
va sobre os desafios enfren-
tados por sua administração
durante a pandemia. Em le-
vantamento realizado pelo
Jornal do Sudoeste junto ao
Vacinômetro, da Secretaria
Estadual de Saúde, há o
indicativo de que 80,08% da
população local foram vaci-
nados até 22 de outubro.

A informação sobre as
pessoas que não vacinaram
foi divulgada pelo prefeito
quando ele falava sobre a si-
tuação enfrentada no início do
ano quando assumiu a admi-
nistração. “Não havia recur-
sos sequer para adquirir más-
caras para os nossos servido-
res e nem dinheiro para os
postinhos de saúde”, disse.

No Centro Covid havia ape-
nas três leitos e que posteri-
ormente foram ampliados para
21. “Arrebentamos as pare-
des literalmente no pé para
aumentarmos. Ninguém ficou
sem ser atendido, não faltou
oxigênio para ninguém”, decla-
rou.

Com os números de infec-
tados, internados e falecimen-
tos aumentando a chegada da
vacina foi com grande expec-
tativa. “Esperamos dias me-
lhores, as vacinas começaram
a surgir, a vacina veio e sal-
va”, acrescenta.

Segundo Morais são cer-
ca de sete mil pessoas que
não se sabe por qual motivo
ainda não procuraram os lo-
cais de vacinação para rece-
ber o imunizante. “É muita
gente correndo o risco, os nú-
meros mostram que a vacina
salva” argumenta. De acordo
com o prefeito este volume
representa 8% das pessoas
que tem direito a receber as
doses da vacinação.

Levantamento feito pelo
Jornal do Sudoeste revela que

‘Sete mil pessoas ainda não se vacinaram
em Paraíso”, disse Marcelo Morais

até o dia 22 deste mês, 49.793
pessoas receberam a primei-
ra dose e, 35.975 a segunda
dose. São 1.396 paraisenses
vacinados com a dose única e
outros 1.564 que receberam a
dose de reforço entre a popu-
lação com idade a partir dos
12 anos.

Ainda conforme a SES, a
Campanha Nacional de Vaci-
nação contra a Covid-19 em
Minas Gerais avança para a
reta final da primeira fase. Até
o momento, 88% do público-
alvo – pessoas com 12 anos
ou mais de idade – já foram
imunizados com a primeira
dose (D1) e 53% já comple-
taram o esquema com as duas
doses ou dose única.

Até o dia 15/10, 679 muni-
cípios haviam oficializado, jun-
to à SES-MG, a conclusão da
vacinação no público com 18
anos ou mais. Ao todo, con-
forme dados do Vacinômetro,
até o dia 20/10, foram aplica-
das 15.702.328 primeiras do-
ses, 10.142.554 segundas do-
ses, 490.684 Doses únicas e
528.272 Doses de Reforço. Município prossegue com a vacinação inclusive nos adolescentes a partir dos 12 anos

Bryan Felipe
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Celebrando os 200 anos de
fundação do município, a As-
sociação Comercial, Industrial,
Agropecuária e Serviços de São
Sebastião do Paraíso (ACIS
SP), inaugurou na manhã de
segunda, 25, o Obelisco do
Bicentenário no canteiro da ave-
nida Dr. José de Oliveira
Brandão Filho. Idealizado pelo
presidente da ACISSP, Ailton
Rocha de Sillos, o obelisco se
localiza em local estratégico. Foi
construído em parceria com o
Sicoob Nossocrédito, Sicoob
Paraísocred, Sicredi das Cultu-
ras RS/MG, Unimed, e Unicred.
Em frente à Câmara Municipal
e a área onde se pretende cons-
truir a Prefeitura, e imediações
do Fórum da Comarca. o even-
to contou com representantes
de diversos segmentos.

Estiveram presentes autori-
dades do Executivo e Legisla-
tivo Municipal, representantes
de clubes de serviço, da APC,
e diversos segmentos da soci-
edade paraisense.

Logo após foi realizado pela
Câmara com a presença de ve-
readores, prefeito e vice-pre-
feito, o armazenamento da Cáp-
sula do Tempo no jardim da
Câmara Municipal, com men-
sagens diversas. A cápsula deve
ficar armazenada no local até
2050, quando será aberta no-
vamente. Em continuidade à
manhã de celebração ao bicen-
tenário, também foi realizada na
Secretaria de Ciência e Tecno-
logia a inauguração da Biblio-
teca prefeito Luiz Ferreira Ca-
lafiori, em homenagem aos
seus trabalhos prestados ao
município.

Durante o encontro, onde
também foi realizada a inaugu-
ração oficial do programa Pa-
raíso Digital (internet gratuita
para a população), o prefeito
Marcelo Morais destacou a
importância do historiador e ex-
prefeito e vereador de Paraíso,
Luiz Ferreira que, emocionado
pelas homenagens, entregou
um exemplar de um de seus li-
vros para a biblioteca. Foi rea-
lizada Missa de Ação de Gra-
ças aos 200 anos de São Se-

bastião do Paraíso, na igreja
matriz de São José.

Na parte da tarde foi progra-
mada uma visita aos locais onde
a Prefeitura realizou a pavimen-
tação de ruas. Entre os locais,
está o Parque Industrial II e Jar-
dim América. No domingo, o
prefeito Marcelo Morais, o vice-
prefeito Daniel Tales e vereado-
res, também realizaram visita ao
calçamento das ruas do distrito
de Guardinha.

AMOR POR PARAÍSO
Ainda na manhã de sábado

foi realizada a inauguração do
monumento comemorativo pe-
los 200 anos de Paraíso, em
frente à Câmara Municipal. O
local foi escolhido por repre-
sentar a nova Paraíso, o futu-
ro da cidade e o seu desenvol-
vimento. A expectativa é de o
local seja visitado e fotografa-

do, numa forma de comparti-
lhar com os cidadãos o orgu-
lho e amor pelo município,
aproximando as pessoas da
comunidade à Câmara. A ten-
dência é de que as fotos pro-
duzidas possam ajudar a levar
o nome da cidade para os mais
diversos lugares circulando
pelo Brasil e o mundo.

Também na manhã de do-
mingo, 24, a Prefeitura através
da Secretaria Municipal de Es-
porte e Lazer, promoveu  o 1º
Bike Tour dos 200 anos. O pas-
seio ciclístico teve como pon-
to de partida a Arena Olímpica
João Mambrini com destino a
Cachoeira da Cooalpa, na re-
gião do Morro Vermelho. O tra-
jeto, de 24 quilômetros (ida e
volta), reuniu cerca de 110 ci-
clistas - entre familiares e ami-
gos. Na chega houve sorteio de
prêmios para os participantes.

Vários eventos marcam o
bicentenário de Paraíso

FOTOS: Bryan Felipe
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Minas Gerais não vem cum-
prindo as metas previstas para
melhorar a qualidade do ensi-
no ofertado nas escolas públi-
cas. O alerta foi feito por par-
ticipantes do Debate Público
Plano Estadual de Educação
2019-2021: avaliação do cum-
primento das metas e o atual
cenário da educação em Minas
Gerais, realizado pela Comis-
são de Educação, Ciência e
Tecnologia da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG) realizado na sexta-fei-
ra, 22.

O secretário municipal de
Ciência, Tecnologia, Educação
Profissional, Ensino Superior e
Trabalho, Cícero Barbosa da
Silva, foi um dos participantes
e destacou ser um dos momen-
tos de reflexão e debate sobre
o cenário educacional brasilei-
ro.

Cícero Barbosa da Silva re-
presentou a coordenação regi-
onal do Sul de Minas da União
Nacional dos Conselhos Muni-
cipais de Educação. Ele acen-
tuou que a falta de articulação
entre os planos de educação na-
cional, estadual e municipal foi
apontada como um problema

grave pelo coordenador regio-
nal do Sul de Minas da União
Nacional dos Conselhos Muni-
cipais de Educação.

Ele comentou sobre a im-

portância do debate promovi-
do pela Assembleia Legislativa
de Minas Gerais. “Foi um dia
de debater políticas públicas de
educação, sobre a efetividade

Secretário Cícero Barbosa debate na
ALMG metas do Plano de Educação

Secretário Cicero Barbosa participou dos debates promovidos pela Assembleia Legislativa

ção de políticas educacionais e
também sobre as tecnologias
educacionais e sua importân-
cia no cenário educacional bra-
sileiro”, destacou.

Cícero avalia que a dificul-
dade para garantir a formação
dos professores para lidar com
as novas tecnologias e a des-
valorização dos profissionais da
educação também são entraves
que precisam ser superados. A
inclusão digital dos alunos no
contexto de pandemia de
Covid-19 é outra questão que
precisa ser atacada. “Se a pes-
soa não tem sequer arroz e fei-
jão em casa, como pagar uma
conexão de internet para o seu
filho estudar”, questionou.

ESTAGNAÇÃO
Segundo a coordenadora-

geral do Sindicato Único dos
Trabalhadores na Educação
(Sind-UTE), Denise de Paula
Romano, nas metas pactuadas
no Plano Estadual de Educação
(PEE), aprovado em 2018, hou-
ve estagnação nos indicadores
e retrocessos em diversas es-
tratégias. É o caso da oferta de
educação em tempo integral,
por exemplo.

Daniel Protzner

do Plano Estadual de Educação
de Minas Gerais em convergên-
cia com o PNE e Planos Muni-
cipais. Refletimos sobre o pa-
pel dos municípios na elabora-

A meta do PEE para 2028 é
ter pelo menos 50% das esco-
las públicas oferecendo essa
modalidade de ensino. Esse
percentual chegou a 49,1% em
2017 e caiu para 37,1% em
2020.

Na avaliação de Denise Ro-
mano, a situação pode se agra-
var com a possível adesão do
Estado ao Regime de Recupe-
ração Fiscal (RRF), que deter-
mina o congelamento de gas-
tos com educação por um pe-
ríodo de nove anos. “As medi-
das do Governo do Estado vão
no sentido contrário ao PEE.
Esse plano foi construído a
muitas mãos, para refletir as
necessidades da população,
mas vem sendo ignorado pela
atual gestão estadual”, criticou
a coordenadora do Sind-UTE.

No balanço do Plano Naci-
onal de Educação apresentado
pelo professor Carlos Augusto
Abicalil, fica evidenciado o
deficit na pré-escola em Minas
Gerais. Segundo ele, 634 mil
crianças com até 3 anos de ida-
de não frequentam creches,
enquanto outras 28 mil crian-
ças de 4 a 5 anos não têm aces-
so à pré-escola.

Por Agência Brasil
BRASÍLIA

Desde segunda-feira (25),
os mais de 13 mil cartórios bra-
sileiros passam a ser pontos de
apoio às mulheres vítimas de
violência doméstica. As unida-
des agora integram a campa-
nha Sinal Vermelho, que visa
incentivar e facilitar denúncias
de qualquer tipo de abuso den-
tro do ambiente doméstico.

Por meio de um símbolo,
um X desenhado na palma da
mão, as vítimas poderão, de
maneira discreta, sinalizar ao
colaborador do cartório a situ-
ação de vulnerabilidade, e este

as redes sociais, como forma
de preparar os funcionários
para oferecer auxílio. As mu-
lheres serão abrigadas em uma
sala reservada de cada unida-
de, de onde poderão registrar
a denúncia e acionar as autori-
dades. Caso a vítima não quei-
ra, ou não possa ter auxílio no
momento, os funcionários de-
verão anotar seus dados pes-
soais, como nome, CPF, RG e
telefone, para depois comuni-
car a denúncia às autoridades
responsáveis.

Segundo dados da AMB,
mais de 17 milhões de mulhe-
res sofreram violência física,

Cartórios passam a receber denúncias de violência doméstica
DIREITOS HUMANOS

psicológica ou sexual entre
agosto de 2020 e julho de 2021,
número que representa 24,4%
da população feminina com
mais de 16 anos residente no
Brasil. Já as chamadas para o
número 180, serviço que regis-
tra e encaminha denúncias de
violência contra a mulher, tive-
ram aumento de 34% em com-
paração ao mesmo período do
ano passado, conforme balan-
ço do governo federal. Ao lon-
go de 2020, foram registradas
105.671 denúncias de violên-
cia contra a mulher pelo Dis-
que 180.

(Agência Brasil)

Vítimas de violência doméstica podem apresentar
um sinal vermelho na mão para alertar que estão

vivendo uma situação de vulnerabilidade
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poderá acionar a polícia.
A ação nacional é perma-

nente e envolve a Associação
dos Notários e Registradores
do Brasil (Anoreg/BR), entida-
de que representa todos os car-
tórios do país, a Associação
dos Magistrados Brasileiros
(AMB) e o Conselho Nacional
de Justiça (CNJ). A iniciativa
está prevista em uma lei sanci-
onada em junho deste ano.

Para integrar os cartórios à
iniciativa, a Anoreg/BR produ-
ziu e disponibilizou uma série
de materiais a suas unidades de
todo o país, como vídeos,
cartilha, cartazes e material para
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A partir dos 30 anos de
idade perdemos 1 % de rim
ao ano, dessa forma aos 70
anos de idade teremos uma
função renal estimada de 70 a
75 % e isso também aconte-
ce com o cérebro, coração,
pulmões, pele, todos os nos-
sos outros órgãos. 

Dessa forma, antes de ro-
tular um idoso como portador
de doença renal crônica é ne-
cessário avaliar se a perda de
função renal está dentro da
esperada para idade ou não, e
ainda se tem algum agravante
de disfunção renal que preci-
se ser tratado. Como desidra-
tação, uso inadvertido de me-
dicações como antiinflamató-
rios, antibióticos tóxicos ao
rim ou até doses de medica-
ções acima do que as preco-
nizadas. 

Utilizamos de alguns exames
para estimar o funcionamento
renal. São eles: urina rotina,
hemograma completo, ureia,
creatinina, eletrólitos, ácido
úrico, gasometria venosa, per-
fil de ferro e perfil ósseo, as-
sim como ultrassonografia de
rins e vias urinárias. Com es-
ses resultados em mãos con-
seguimos avaliar não apenas o
funcionamento renal como ain-
da o envolvimento dos demais
órgão na disfunção renal. E as-
sim propor um tratamento que
aborde todas as alterações
advindas do mal funcionamen-
to dos rins.  

Além do envelhecimento
natural dos rins, também são
observados cistos renais sim-
ples, que nada mais são do que
pequenas bolhas de água. E não
trazem prejuízos ao funciona-
mento renal, mas devem ser
acompanhados no seu tamanho
e localização. Idealmente com
ultrassonografia de rins anual
ou pelo menos bianual. 

Idosos obesos, ou portado-
res de outras doenças de base
devem ter ainda mais cautela
com a prevenção, realizando
exames a cada 6 meses a um
ano para acompanhamento da
função renal. São fatores de ris-
co para problemas renais o ci-
garro, obesidade, hipertensão
arterial e diabetes melitus. 

E por fim aqueles idosos
sem doenças prévias, sem per-
da de proteína na urina e com
funcionamento renal acima de

O rim e o envelhecimento
60 devem continuar manten-
do o estilo de vida saudável
para preservar a função renal.
Rins envelhecidos não são rins
doentes, são como motor de
um carro antigo, funciona
muito bem desde que mantidas
as manutenções e revisões de
maneira adequada. 

Por isso se cuidem e visi-
tem regularmente seu médico
de confiança. A prevenção e o
cuidado consigo mesmo é
sempre a melhor opção. 

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica
Médica

Atendimentos
presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
            Dra Leticia de
Oliveira Nefrologia e

Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS

Rua Tenente José
Joaquim, 555 - Centro -

São Sebastião do Paraíso-
Minas Gerais

TELEFONES:
(35) 35312607,

3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O relator da Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) da
Pandemia do Senado, Renan
Calheiros (MDB-AL), incluiu
nesta terça-feira (26) o sena-
dor Luís Carlos Heinze (PP-
RS) na lista de sugestão de
indiciamentos feita pelo cole-
giado. A decisão atendeu a um
pedido de outro senador, o opo-
sicionista Alessandro Vieira
(Cidadania-SE), que acusou o
colega de comissão de disse-
minação de notícias falsas.

“Essa CPI teve a coragem
de pedir o indiciamento do pre-
sidente da República e do líder
do governo. Não pode fechar
os olhos com relação ao com-
portamento do seu colega par-
lamentar”, argumentou Ales-
sandro sob protestos de gover-
nistas.

“Uma medida radical como
essa passa um claro recibo de
revanchismo, de perseguição.
Quem tem moral aqui para fa-
lar, se no dia que vieram médi-
cos fazer o contraponto se re-
tiraram, não compareceram.
Isso é uma covardia”, criticou
o senador Eduardo Girão (Po-
demos-CE).

A solicitação foi feita duran-
te a apresentação do voto al-
ternativo de Heinze ao parecer
de Renan Calheiros. Ao longo
dos trabalhos da comissão, por
várias vezes, o senador gaúcho
defendeu drogas comprovada-
mente sem eficácia contra o
coronavírus. No documento
lido hoje, entre outros pontos,
Heinze manifestou apoio ao
Conselho Federal de Medicina
(CFM) pela defesa da autono-
mia médica durante a pandemia
e afirmou que seu relatório in-
clui centenas de estudos sobre
o uso de substâncias no trata-
mento da covid-19 feitas por
“cientistas, não charlatões”.
“São pesquisas que o Ministé-
rio Público e a Procuradoria-
Geral da República vão se de-
bruçar. Não são factoides, não
são narrativas”, argumentou.

Sessão para votação
do relatório da CPI

da Pandemia.
Sessão para votação do re-

latório da CPI da Pandemia. -
Marcelo Camargo/Agência Bra-
sil
NOVOS INDICIAMENTOS

Durante a apresentação dos
novos pontos acatados após a
leitura da primeira versão do

texto, na semana passada, além
de Heinze, Renan incluiu mais
12 nomes. A relação, que foi
fechada com 81 pedidos de in-
diciamento, tem entre os no-
mes o do presidente Jair Bol-
so-naro.

Entre as polêmicas discuti-
das exaustivamente e acatadas
pelo relator apenas minutos
antes do início da reunião de
hoje está a inclusão do gover-
nador do Amazonas, Wilson
Lima (PSC), e do ex-secretá-
rio de Saúde Marcellus
Campêlo, pela crise da falta de
oxigênio em Manaus no início
deste ano.

Colega de partido de Renan,
o líder do MDB no Senado,
Eduardo Braga (AM), que pro-
tocolou na CPI um adendo ao
relatório com essas sugestões,
chegou a ameaçar votar con-
tra o texto caso esses nomes
não constassem na lista. Com
a questão pacificada, Braga
desistiu do adendo. O gover-
nador amazonense é acusado
pelos crimes de prevaricac’a
Þo; responsabilidade; contra a
humanidade e de improbidade
administrativa. No caso do ex-
secretário de Saúde, os crimes
imputados a ele pelo emedebis-
ta são de falso testemunho, cri-
me contra a humanidade e pre-
varicação.

Pelo Twitter, Wilson Lima
reagiu. “Seu interesse [de
Eduardo Braga] visa exclusiva-
mente às eleições de 2022 e a
razão da vida dele é tentar sa-
botar o meu governo, que vem
fazendo mais em dois anos do
que ele em 8. Deixa o trabalho
falar, senador, e pare de picu-
inha”, postou Lima.

Ainda na lista apresentada
hoje estão Heitor Freire de
Abreu, ex-coordenador do
Centro de Coordenação de
Operações do Ministério da
Saúde; – Marcelo Bento Pires,
assessor do Ministério da Saú-
de; Alex Lial Marinho, ex-co-
ordenador de Logística do Mi-
nistério da Saúde; Thiago
Fernandes da Costa, assessor
técnico do Ministério da Saú-
de; Hélcio Bruno de Almeida,
presidente do Instituto Força
Brasil; Regina Célia Oliveira,
fiscal de contratos do Ministé-
rio da Saúde; Amilton Gomes
de Paula, reverendo presidente
da Secretaria Nacional de As-
suntos Humanitários (Senah);
José Alves Filho, sócio da
Vitamedic Indústria Farmacêu-
tica Ltda.; Hélio Angotti Netto,
secretário de Ciência, Tec-
nologia, Inovação e Insumos

Estratégicos em Saúde, do Mi-
nistério da Saúde, e Antônio
Jordão, presidente da Associa-
ção Médicos pela Vida.

Conforme já havia sido
apresentado, a lista traz ainda
seis ministros ou ex-ministros
do atual governo: Eduardo
Pazuello, Marcelo Queiroga,
Onyx Lorenzoni, Ernesto Ara-
újo, Wagner Rosário e Walter
Braga Netto.

O relator também recomen-
da o indiciamento de três filhos
do presidente: o senador Flá-
vio Bolsonaro (Patriota-RJ), o
deputado  Eduardo Bolsonaro
(PSL-SP) e o vereador Carlos
Bolsonaro (Republicanos-RJ).
Entre os deputados federais,
aparecem Bia Kicis (PSL-SP),
Carla Zambelli (PSL-SP),
Carlos Jordy (PSL-RJ), Osmar
Terra (MDB-RS) e o líder do
governo na Câmara, Ricardo
Barros (PP-PR).

Há ainda integrantes do su-
posto gabinete paralelo, como
a oncologista Nise Yamaguchi,
e pessoas suspeitas de disse-
minar fake news. Entre elas, os
empresários Luciano Hang e
Carlos Wizard.

Renan Calheiros também
incluiu um novo capítulo so-
bre política externa do gover-
no federal em pandemias,
aprofundou os capítulos sobre
a crise do Amazonas e sobre a
população negra e sugeriu me-
didas para aumentar a transpa-
rência.

No rol de propostas legisla-
tivas destacadas no parecer foi
acrescentada a que regulamen-
ta o crime de genocídio na le-
gislação brasileira, além de dis-
por sobre a cooperação com o
Tribunal Penal Internacional, de
Haia. Entre os acréscimos fei-
tos na última semana no rela-
tório final está o registro da live
do presidente Jair Bolsonaro do
último dia 21, retirada do ar pelo
Instagram, Facebook e YouTu-
be, em que ele relaciona a va-
cinação à aids e a proposta de
banimento dele das redes soci-
ais. A ação será proposta pela
Advocacia do Senado.

Para Renan Calheiros, a atu-
ação da CPI deixou um legado
antes mesmo de seu fim. O
relator citou a abertura de in-
vestigações, sobre casos apon-
tados pelo colegiado, no Minis-
tério Público, no Tribunal de
Contas da União (TCU), na
Controladoria-Geral da União
(CGU) e na Agência Nacional
de Vigilância Sanitária (Anvisa),
entre outros órgãos.

(Agência Brasil)

POLÍTICA
Versão final do relatório da CPI

tem 81 pedidos de indiciamentos
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1740

• VENDE-SE LOTES NO
JD CANADÁ E GLEBAS RU-
RAIS: Vendo ótimos lotes no
Jardim Canadá com áreas de
200 e 250 mt2. – e uma área
ao lado da E.E. Paula
Frassinetti, no bairro São
Judas Tadeu. Também coloco
à venda duas glebas rurais
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires e outra
com aproximadamente 3
alqueires. Tratar diretamente
com o proprietário através do
WhatsApp: 19 99811-4500.

• VENDE-SE LANCHONE-
TE: melhor ponto de Paraí-
so, bem montada com mesa
de bilhar do bar. Com TV
grande. Preço de ocasião.
Tratar 99112-7972

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete, 180,
próximo ao laboratório do an-
tigo Pronto Socorro (UPA). In-
formações pelo telefone (35) 9
9111-5354 falar com Roberto.

• PAPELARIA BEM MON-
TADA – VENDE-SE: na Ange-
lo Calafiori, 870, ao lado da
Panificadora Estrela, no
ramo há mais de 30 anos.
Tratar pelos fones 99864-
1630 com Alaor ou 99184-
2333 com Sérgio

• ALUGA-SE: casa na av.
Monsenhor Felipe, exce-
lente para consultório, es-
critórios e ou residência.
Tratar 99234-5494

• CHÁCARA CONDOMÍ-
NIO CACHOEIRA: vendo,
com 2.250m² de terreno,
com casa de 55m². Tratar
com Ailton (35) 99947-0448
ou zap (11) 99979-1891

IMÓVEIS

• ALUGA-SE: DUAS SA-
LAS NA AV. MOSENHOR
FELIPE, EXCELENTE PARA
CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRA-
TAR 99234-5494

• ALUGA-SE APARTA-
MENTO 3 QUARTOS, 140
m² na LAGOINHA: Sendo
uma suíte. Uma vaga para
carro. Fotos e detalhes no
Whatsapp 99970-3311

• ALUGA-SE CASA NO
CENTRO: com 2 quartos,
sala, cozinha e entrada
para veículo. Tratar 99842-
4251

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (Wha
tsapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso. Sala, cozinha, 3 quar-
tos sendo 1 suíte, área de ser-
viço, garagem. Tratar pelo tel.
99161-9161 c/ proprietário.

DIVERSOS

• MÁQUINA DE COSTURAR
COLCHÃO conservada, preço
a combinar. Tratar pelo fone
99872-2499 com Rosana

• VENDO TELA SOLDADA
PARA CONSTRUÇÃO CIVIL:
painel de 2x3m 15x15 cm x
3,40mm e painel 2.45x6,0m
10x10 x 4,2 mm. 99225-8510

• PROFESSORA PRIS-CILA:
aulas de reforços de Matemáti-
ca para ensino fundamental
anos finais, ensino médio,  en-
sino superior, concursos públi-
cos e vestibulares. 99907-3718

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técnico
especializado.

OPORTUNIDADES

-Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

OPORTUNIDADE PARA INVESTIDORES: IMÓVEL COMERCIAL EM
EXCELENTE LOCALIZAÇÃO NA AVENIDA ANGELO CALAFIORI – 513M2
DE TERRENO, SENDO 20 METROS DE FRENTE PARA A AVENIDA. VALOR:
R$ 1.800.000,00

CASAS PARA VENDA:

JVL. ALZA R$ 600.000,00 - Cód.: 1375
Área de terreno: 360m² - Construção: 291m²
04 DORMITÓRIOS, SENDO 03 SUÍTES, DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS
SALA, ESCRITÓRIO, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS..

JD. OURO VERDE R$ 750.000,00 - Cód.: 4007
Área de terreno: 250m² - Construção: 169m²
ACEITA TROCA POR CHÁCARA NO COND. CAMPO ALEGRE.
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA DE VISITA, SALA DE TV E SALA DE JANTAR, LAVABO,
COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA GOURMET COM
PISCINA AQUECIDA, CHURRASQUEIRA E WC, GARAGEM P/ 02   CARROS
COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E PORCELANATO. SISTEMA
DE MONITORAMENTO. ACABAMENTO DE EXCELENTE QUALIDADE.

MOCOQUINHA R$ 250.000,00 - Cód.: 3919
Área de terreno: 325m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE,  SALA, COPA-COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 05 CARROS, VARANDA , ALARME E
CERCA ELÉTRICA, PORÃO (3,5X6 APROX).

JD. CANADÁ  R$ 300.000,00 - Cód.: 3932
Área de terreno: 200m² - Construção: 120m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL. ÁREA GOURMET E GARAGEM COBERTA. RECÉM
CONSTRUÍDA.

ROSENTINA R$ 280.000,00 -  Cód.: 4001
Área de terreno: 250m² - Construção: 152m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE COM CLOSET, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA. ÁREA DE CHURRASCO COM WC.
GARAGEM PARA 3 CARROS.

JD. EUROPA R$ 1.200.000,00 - Cód.: 3804
Área de terreno: 435m² - Construção: 333m²
PAVIMENTO INFERIOR: 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE
COM CLOSET, BANHEIRO SOCIAL, SALA DE VISITA - SALA DE JANTAR
E COZINHA EM CONJUGADAS EM CONCEITO ABERTO, COZINHA
PLANEJADA COM ILHA, LAVABO, LAVANDERIA, ÁREA GOURMET,
GARAGEM P/ 04 CARROS, JARDIM. PORCELANATO, TACÃO DE IPÊ.
PAVIMENTO SUPERIOR: AMPLA SALA, COM VARANDA, 01
DORMITÓRIO, BANHEIRO SOCIAL, ESCRITÓRIO, AMPLA VARANDA.
TACÃO DE IPÊ.

JD. MORADA DO SOL R$ 400.000,00 - Cód.: 3766
Área de terreno: 366m² - Construção: 188m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, AMPLA SALA, COPA-COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAJE E PORCELANATO, GARAGEM P/ 03 CARROS.
AMPLO PORÃO ALTO E VENTILADO. LAVANDERIA E ÁREA GOURMET
COM PISCINA.

LAGOINHA  R$ 450.000,00 - Cód.: 3614
Área de terreno: 300m²
02 SALAS COMERCIAIS INDEPENDENTES, IDEAL PARA CONSULTÓRIO
E ESCRITÓRIO. 02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, AMPLA COZINHA
COM PIA E BALCÃO, SALA, COPA OU SALA DE TV, ÁREA GOURMET
COM CHURRASQUEIRA, DORMITÓRIO, WC E CHUVEIRÃO, GARAGEM
P/ 01 CARRO. ÓTIMO ACABAMENTO, LAJE E PORCELANATO.

S. SEBASTIÃO R$ 180.000,00 - Cód.: 3916
Área de terreno: 200m² - Construção: 69m²
IMÓVEL EM FASE FINAL DE ACABAMENTO. 03 DORMITÓRIOS, SALA
E COZINHA CONJUGADAS EM CONCEITO ABERTO, BANHEIRO
SOCIAL, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
TODA CERCADA COM CONCERTINA.

JD. MEDITERANÊE R$ 1.800.000,00 - Cód.: 3940
Área de terreno: 267m² - Construção: 170m²
ACEITA TERRENO NO COND. CAMPO ALEGRE COMO PARTE DE
PAGAMENTO. IMÓVEL COM EXCELENTE ACABAMENTO. 3
DORMITÓRIO,S SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, DORMITÓRIOS CO,
ARMÁRIOS, SALA, COPA-COZINHA PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL,
AREA DE SERVIÇO COM ARMÁRIOS, AREA GOURMET. GARAGEM
COBERTA PARA 2 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

VL.HELENA R$ 180.000,00 - Cód.: 3645
Área de terreno: 164m² - Construção: 121m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. FORRO DE PVC E PISO FRIO.
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

CONJ. MONS. MANCINI R$ 220.000,00 - Cód.: 3442
Área de terreno: 259m² - Construção: 106m²
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA AMPLA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO.LAJE E TACO,
NOS FUNDOS  1  DORMITÓRIO.

JD. COOLPA R$ 650.000,00 - Cód.: 2978
Área de terreno: +-350m² - Construção:+- 320m²
PAVIMENTO TÉRREO: SALA PARA 02 AMBIENTES, SALA DE TV,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 2 DESPENSAS, 01 BANHEIRO EXTERNO,
GARAGEM P/ 03 CARROS (01 atrás do outro), JARDIM. ARDÓSIA, PISO
FRIO E PISO LAMINADO. PAVIMENTO SUPERIOR: SALA DE TV COM
VARANDA, 3 DORMITÓRIOS, BANHEIRO DA SUÍTE INACABADO,
BANHEIRO SOCIAL. ROUPEIRO, PISO LAMINADO.

CHÁCARAS PARA VENDA:

JCOND. CAMPO ALEGRE R$ 350.000,00 - Cód.: 3800
Área de terreno: 2.650m² - Construção: 110m²
CASA COM: 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO. LAJE E PISO FRIO. POMAR
DIVERSIFICADO.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 850.000,00 - Cód.: 4024
Área de terreno: 2.250m² - Construção: 300m²
PAVIMENTO SUPERIOR: 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, AMPLA
SALA CONJUGADA COM A COZINHA, BANHEIRO SOCIAL.
PAVIMENTO INFERIOR: SALÃO DE FESTAS E LAVANDERIA.
GARAGEM P/ 02 CARROS E ENTRADA P/ VÁRIOS CARROS. DESPENSA.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 550.000,00 - Cód.: 1603
Área de terreno: 2.850m² - Construção: 300m²
CASA COM 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET,
DORMITÓRIOS COM ARMPARIOS, SALA P/ 02 AMBIENTES COM
LAVABO E ARMÁRIO, COZINHA COM ARMÁRIOS EM CONCEITO
ABERTO, 4 BANHEIROS, PEQUENO ESCRITÓRIO, PEQUENA CAPELA,
GARAGEM P/ 03 CARROS, CANIL, ÁREA PARA CHURRASCO, PISCINA
COM AQUECIMENTO SOLAR, POMAR EM FORMAÇÃO. ALARME,
CERCA ELÉTRICA.

COND. CAMPO ALEGRE R$ 240.000,00 - Cód.: 3869
Área: 2.250m² (RUA DOS CARVALHOS)

COND. CAMPO ALEGRE R$ 120.000,00 - Cód.: 3896
Área: 2.250m²

COND. CAMPO ALEGRE R$ 200.000,00 - Cód.: 3626
Área: 2.250m²
TERRENO PLANO, TODO MURADO. PEQUENO LAGO. ACEITA
VEÍCULOS COMO PAGAMENTO E/OU PARCELAMENTO.

SÍTIOS PARA VENDA:

JACUÍ R$ 390.000,00 - Cód.: 4003
3 AlQUEIRES FORMADO EM PASTO, TERRA IDEAL PARA O PLANTIO
DE CAFE.
CASA GRANDE COM 3 DORMITORIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO.
TERREIRAO E 3 BARRACOES DE ESTRUTURA METALICA.

JACUÍ R$ 180.000,00 - Cód.: 4002
1,8 ALQUEIRES,18 MIL PÉS DE EUCALIPTOS QUE JA PODEM SER
CORTADOS. FACILIDADE NO PAGAMENTO: ACEITA IMÓVEIS NA
CIDADE DE S.S. DO PARAÍSO E/OU VEÍCULOS.

S.S. DO PARAÍSO -  Cód.: 3973
SÍTIOS COM POUCO MAIS DE  1 ALQUEIRE. RICO EM ÁGUA.
SENTIDO AO CONDOMÍNIO CACHOEIRA.
COM A CASA RECÉM CONSTRUÍDA COM APROXIMADAMENTE: 100M2
= R$ 350 MIL (previsão de entrega da casa dezembro 2021).
SOMENTE A TERRA: R$ 250 MIL.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. e N.B.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

VENDE-SE IMÓVEL
COMERCIAL:
Av. Zezé Amaral, excelente local.

Terreno de 480m² e 180m² de construção. Tratar
98898-4941

• CUIDADORA DE IDOSO
ou DIARISTA: boa referência,
disponibilidade nos finais de
semana e durante a noite.
Falar com Rogislaine pelo fone
99931-7383

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDO-
SOS: sou técnica de enferma-
gem e possuo experiência pro-
fissional, tenho curso de
cuidador de idoso. Interessa-
dos tratar com Grasiele Tel:
98855-1702

• OFEREÇO SERVIÇOS
DE CASEIRO: experiência

em hortas, cozinheiro, ani-
mais, reformas e encanador.
Com boas referências. Falar
com William 99704-5503

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de
10 anos neste importante tra-
balho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

ALUGA-SE:

DUAS SALAS NA AV. MOSENHOR FELIPE
EXCELENTE PARA CONSULTÓRIO OU ESCRI-
TÓRIO DE AUTÔNOMO. TRATAR 99234-5494

VEÍCULO

• ONIX 1.4 LT: vende-se, COMPLETO, semi-novo,
vermelho, ano 2015 com 48 km, único dono. Tratar
99167-4154
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Maneiras de
boquear as energias
negativas em seu lar
Sendo nossa casa

considerada um
“Templo Sagrado”,
aonde nos sentimos
protegidos e confortá-
veis, cercado de ener-
gias positivas, contu-
do, nem sempre é as-
sim; pois existem mo-
mentos em que a
energia circulante en-
contra-se carregada,
pesada; neste caso,
pequenos atos podem
renovar a energia, fa-
zendo tudo fluir com
mais facilidade.

Inicie abrindo as
portas e janelas, pois assim, a energia poderá circular e se
renovar; ou seja, as energias pesadas, saem, para que as
energias leves possam entrar. Se possível, dilua um pouco
de óleo de laranja em água e borrife em sua casa.  O odor
cítrico e refrescante da laranja nos faz lembrar de dias
ensolarados e assim, com este aroma no ar, o humor dos
moradores ficaram mais leves, proporcionada pela limpeza
do ambiente.

Arrume a bagunça e livre-se de objetos quebrados;
pois ambos ajudam a bloquear fisicamente, mentalmente,
emocionalmente e espiritualmente o campo energético de
seu lar, além de congestionar toda a energia que ali circu-
la. Pois, em presença de uma bagunça generalizada ou de
objetos quebrados, mesmo que tenhamos um apego afetivo,
deixam a energia travada. Livre-se e organize o seu lar,
que a energia fluirá normalmente e a sensação de bem-
estar estará presente. Uma outra opção é adotar uma
planta. Além de ser importante para a produção de oxigê-
nio são excelentes para tirar energia negativa, pois muitas
ajudam a filtrar as más energias. Contudo, lembre-se que
planta é um “ser vivo”, precisa ser cuidado diariamente.
Agora, caso goste muito de decoração, use a beleza dos
espelhos, além de expandir os ambientes, quando
posicionado corretamente, ajudam a purificar a mente lim-
pando o ambiente.

Nosso lar deverá ser cuidado, pois constantemente
estamos em contato com ambientes com energias compro-
metidas, muitas das quais, podem nos acompanhar até em
casa, congestionando e deixando o ambiente pesado. Lem-
bre-se, sua casa é um templo. Templo estes pertencente a
vocês e seus familiares mais próximos.

A Escola Municipal Ibran-
tina Amaral está participando de
um projeto piloto em parceria
com a Receita Federal.

O projeto foi programado
para ter início em março de
2020. Porém, devido a pande-
mia as palestras inaugurais fo-
ram canceladas e o projeto teve
que ser reestruturado para ser
desenvolvido de forma remo-
ta.

No mês de abril de 2021 foi
realizada uma reunião entre o
chefe da Receita Federal,
Dalton de Padua Felício, o se-
cretário municipal de educação,
Lucas Candido de Oliveira, a
diretora Elisangela Rabelo, o
vice-diretor Adilson Vieira de
Padua e a coordenadora peda-
gógica Sandra Diogo para tra-
çar novas estratégias e crono-
grama para execução do pro-
jeto.

Os objetivos, bem como os

Projeto Orçamento
Participativo na Escola

FOTOS: Reprodução

responsáveis por cada turma e
atividades propostas foram
apresentados e discutidos em
reuniões on line com a equipe
escolar.

Inicialmente, o trabalho foi
mais voltado para a fundamen-
tação teórica da educação fis-
cal, desde a sua origem, de-
senvolvimento, processo de
mudanças e ajustes até a atua-
lidade. Na prática, as ativida-

des de observação de notas
fiscais, tickets de compras,
pesquisas relacionadas a im-
postos e suas porcentagens
foram realizadas.

Além da fundamentação te-
órica,  os alunos vivenciarão na
prática a gestão financeira de
uma cidade que será represen-
tada pela escola através de co-
missões: prefeito, secretários,
fiscais, comerciantes e repre-

sentantes de bairro.  A eleição
das comissões está prevista
para outubro, já com as aulas
presenciais e a culminância do
projeto está programada para
dezembro com a realização do
comércio educativo e levan-
tamento das mercadorias ven-
didas e valores arrecadados,
bem como a audiência públi-
ca para discussão do orça-
mento onde será divulgada a
receita efetivamente arrecada-
da.

As mercadorias utilizadas
no comércio educativo são
oriundas de várias operações de
fiscalização no Sudoeste de
Minas em 2019.

A equipe escolar está em-
penhada na realização do pro-
jeto pois tem consciência da
importância de promover ações
que contribuam para a forma-
ção cidadã dos alunos bem
como de seus familiares.

A Sicredi das Culturas RS/
MG está com processo sele-
tivo aberto para a contratação
de Gerente de Negócios PF
para agência no município de
Passos. Para se inscrever no
processo seletivo é necessá-
rio realizar o cadastro no site
sicredi.gupy.io e candidatar-se
à vaga de interesse. As ins-
crições seguem até o dia 31
de outubro. O site também
apresenta as atribuições, re-
quisitos e qualificações neces-
sárias para a candidatura.

Como requisitos e qualifica-
ções, é necessário possuir En-
sino Superior completo ou em
andamento em Administração,
Economia, Matemática, Ges-
tão Comercial, Ciências Con-
tábeis ou áreas afins; possuir
experiência na área comerci-
al, preferencialmente em insti-
tuição financeira (público pes-
soa física); preferencialmente
possuir certifica-ção CPA-10
ou CPA-20; preferencialmen-
te residir em Passos e possuir
CNH categoria B.

Neste ano, a instituição fi-
nanceira cooperativa obteve o
selo Certificação GPTW
(Great Place to Work), con-
sultoria global que faz também
um ranking das melhores em-
presas para se trabalhar. Além
da certificação recebida em
2021 pela GPTW, em anos
anteriores o Sicredi figurou

Sicredi tem vaga para
atuação em Passos

por nove edições em rankings
que premiavam as melhores
empresas para se trabalhar no
Brasil, além de ser reconhe-
cida como uma das “Melho-

res Empresas para Começar
a Carreira”.

Mais informações sobre a
vaga podem ser obtidas no link
abaixo:

GERENTE DE
NEGÓCIOS PF:

https://bit.ly/Gerentede
NegociosPassos
Raíza Goi Borba


